
п р о л е т а р и и  шее* с т р а н .ссе&иняйтсеь!

год И З Д А Н И Я  34* Й ^Ог.ТОВАРООБОРОТЕ МЕЖДУ СССР И НОРВЕГИЕЙ

востока^
ОРГАН ц ЕНТРАЛЬНОГО И ТБИЛИССКОГО КОМИТЕТОВ КОМПАРТИИ ГРУЗИИ  

о. 1*1»-. , « Т 5  ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ГРУЗИНСКОЙ ССР
ПАПСП1Ш 1ПЯППАПМ1%1. Т н У Э̂ИШПЬ ЦЭБМДОАП мзпазапь,ОЬПСГПЬПЬ ЗПЗПДЗДПЬЗ 1ММ0133СГЦ, Н А  ЗЗАПЗЗСШЗ « М Ш О М Ш  ЬПОТЭМ Ь ПА83БР!

№  272 (9464) Четверг, 17 ноября 1955 г. Цена 20 коп.

Городские и районные 
партийные конференции

Все эти факты объясняются прежде 
всего тем, что руководящие партийные 
ратники сами не всегда показываю? 
пример правильного партийного отноше
ния к критике. На состоявшихся уже 
? ± НН.Ь'1 и ’“ фс'>еиЧ“ «  3 ответах пар-

15 ноября в Москве был подписан Протокол о взаимных 
поставках товаров СССР и Норвегии в 1956— 1958 гг. Эгпм 
Протоколом устанавливаются списки основных товаров для 
взаимных поставок, на трехлетний период.

Норвегия в течение этого периода будет поставлять Со
ветскому Союзу китовый жир, соленую сельдь и алюминий. 
Советский Союз будет поставлять Норвегии зерновые, нефте
продукты, марганцевую и хромовую руды и апатпт-концен- 
трат.

Одновременно был подписан Протокол о дополнительных 
взаимных  ̂поставках товаров СССР и Норвегии в 1956 году.

1956 году Норвегия поставит Советскому Союзу кито
вый жир, штапельное волокно, соленую и мороженую сельдь, 
алюминий, рыбное филе и другие товары. Советский Союз 
поставит Норвегии зерновые, нефтепродукты, марганцевую 
п хромовую руды, апатит-концентрат, хлопок, асбест, кани
фоль. нафталин, автомобили, мотоциклы и другие товары.

Товароооорот между СССР и Норвегией по этим Протоко
лам в 1956 году должен составить 140 млн. рублей.

Подписание советсно-норвежсних документов

В республиканской партийной органи
зации  ̂ начались городские и районные 
партийные конференции. 11х роль и значе
ние исключительно велики. На конферен
циях партийные массы проверяют своих 
руководителей и на основе критики я са
мокритики подводят итоги работы, проде- тийных комитетов нТ ндчми” иар* 
данной партийными организациями за от- отражения такие ж и во тп е ц увд вво п Г  
четный период, намечают практические сы, как перестройка т п т  м' ^про
меры по осуществлению очередных задач, аппарата в свете решений^Р^с&п 0Г°  
поставленных партией. и последующих*Пленумов"цк КПСС

Партийные конференции проходят в достаточно самокритично вскоымля?ь 
знаменательные дн подготовки к XX съез- упущения и недочеты в партииоТгаГза- 
ду КПСС. Советским народ, вооруженный ционной и партийно-политической 
решениями июльского Пленума ЦК КПСС, Отчетный доклад п а ^ й о г Г к о Т о т а  
стремится встретить XX съезд родной Ком- должен содержать глубСкиГанатя? ,,Гп
« Т т т е  “ Р™ 1 Н' ,ВЬПШ У“ ™ '  « Й с т м ™  всейНо - . партийно-политической работы В пру

На партийных конференциях коммунп- должны быть вскрыты недочеты и укгчя 
сты проявляют высокую требовательность вы пути их устранения Между тсм яля 
в руководящим партийным органам, тре-,об этом свидетельствуют п^вдеГные на 
буют от них постоянного улучшения сти- прошлой неделе конференции и Г ч “ тно 
ля в методов политического руководства, сти, партийная конференция Г а д ™  
мобилизации творческих сил трудящихся района, вопросы, связанные с о а о 'З  I 
на претворение в жизнь исторических ре-1 партийных комитетов, практикой п а З  1 
шенвй июльского Пленума ЦК КПСС о ! ного руководства хозяйство™ не н а ™  в ! 
дальнейшем развитии промышленности, некоторых докладах должного освещения I 
мероприятии партии и правительства по I Пленумы городских и районныхкой 1
п роиз во детва Ъ6 * У ! » » • .  « « м а е м ы е  для утв'ержГнпя Гчет-1

‘ 1 л, •> ! Докладов, должны более внимательно
, ^ е т ы  конференции оооощают опыт и всесторонне их обсуждать добиваться 
оорьоы парторганизации за повышение, того, чтобы доклады были самокритичны I 
производительности труда, внедрение новой ми, глубокими п содержательными ! 
техники, распространение передового опы- На конференциях следует уделять боль 
та в промышленности и сельском хозяй-1 ше внимания идеологической ра^те пар-

т а й ™ ! ™ ™ ® ” ' 1 ^ б0те“ аР1 ™ ” “  о р ,ш м ш 1  Необходимо глубо-ииных комитетов. ко и всесторонне обсудить вопросы свя-
Первые конференции показали, что од-1 занные с марксистско-ленинским воспи-

ним из наиболее серьезных недочетов в танпем кадров, массово-политической ра-
деятельностп некоторых партийных коми- ботой, деятельностью культурно-шюсвети-
тетов является то что они глубоко не тельных и научных учреждений
вникают в экономику предприятий, кол-1 Партийные конференции обязаны наче-
хозов и совхозов. /Кивая организаторская тить меры по дальнейшему развитию
раоота в горкомах и райкомах порой все|внутрипартийной демократии повышению
еще подменяется заседаниями и совеща-! активности широких партийных масс Сл“
ни? н- - ,  „  | Р °в<)й критике следует подвергать тех

На партийной конференции Богданов- [ партийных руководителей, которые наву-
,?пРаведлнвв шают нормы партийной жизни, принципы

15 ноября в Большом Кремлевском дворце состоялось 
подписание советско-норвежских документов.

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и 
Премьер-Министр Норвегии Э. Герхарзсен парафировали 
текст Советско-Норвежского коммюнике.

Затем Министр внешней торговли И. Г. Кабанов и Ми
нистр торговли Норвегии А. Скауг подписали Протокол о 
взаимных поставках товаров СССР и Норвегии в 1956—  
1958 гг. и Протокол о дополнительных взаимных поставках 
товаров СССР и Норвегии в 1956 году.

При подписании советско-норвежских документов при
сутствовали: А. И. Кириченко, А. П. Микоян, М. 3. Сабуров,

Н. С. Хрущев, заместители Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, В. А. Зорин и В. С. Семенов, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев 
торговый представитель СССР в Норвегии А. Т. Аверичев!

С норвежской стороны присутствовали: Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Бродланд, глава 
находящейся в СССР норвежской торговой делегации С. Сом- 
мерфельт, начальник отдела печати МИД Норвегии 0. Ос 
начальник бюро политического отдела МИД Норвегии 
Г. Хейберг.

Присутствовали также представители советской и ино
странной печати. (ТАСС).

Беседа Н. С. Х Р У Щ ЕВ А  и А. И. МИКОЯНА  
с Премьер-Министром Норвегии Э. ГЕРХАРД СЕН О М

15 ноября в Кремле состоялась беседа члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева и Первого Замести
теля Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна 
с Премьер-Министром Норвегии Эйнаром Герхардсеном.

Во время беседы присутствовали: с норвежской сторо
ны— Министр т̂орговли Норвегии А. Скауг, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Бродланд, глава

находящейся в СССР норвежской торговой делегации С. Сом- 
мерфельт и начальник бюро политического отдела МИД Нор
вегии Г. Хейберг; с советской стороны —  Министр внеш
ней торговли СССР И. Г. Кабанов, заместители Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зорин и В. С. Семенов и Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в Норвегии Г II 
Аркадьев. (ТАСС).

Прием у Председателя Совета Министров СССР Н. А. Б У Л ГА Н И Н А  
в честь Премьер-Министра Норвегии Э. ГЕ Р Х А Р Д С Е Н А

тиковали райком партии, его секретарей 
и членов бюро за то, что они слабо 
знают жизнь колхозов и МТС, не оказы
вают достаточной практической помощи 
первичным парторганизациям.

На партконференции Цхалтубского рай
она указывалось на то, что члены бюро, 
работники .отделов райкома партии, ин-

коллективности руководства, не способ
ствуют развертыванию критики и само
критики.

В выборах руководящих органов на пар
тийных конференциях должны принимать 
активное участие все делегаты. Внутри
партийная демократия обеспечивает каж
дому из них право неограниченного вы-

сгрукторская группа райкома по зоне МТС ! движения новых и отвода намеченных 
недостаточно помогают первичным парт- 1 кандидатур. Между тем на некоторых кон- 
организациям в налаживании партийно- ференциях обсуждение кандидатур прохо-
организационной п партийно-политиче
ской работы.

Состоявшиеся районные партийные 
конференции свидетельствуют также и о 
том, что в ряде партийных организаций 
еще не уделяют должного внимания раз
вертыванию острой, принципиальной де
ловой" самокритики и критики недочетов 
в работе. В обстановке самоуспокоенно
сти, прп отсутствии острой к-ритикп в 
адрес районного комитета партии про
шла партийная конференция Цителцкарой- 
ского района. Мало критиковали райком 
партии и на партконференции Цхалтуб
ского района. Не слышно было критики 
недостатков со стороны рядовых комму
нистов и на партийной конференции Лен- 
техского района.

дило без должной активности делегатов. 
Нельзя забывать, что путем избрания или 
доизбраний в руководящий орган тех или 
иных товарищей партийные массы оцени
вают их работу. Поэтому следует всячески 
добиваться того, чтобы все делегаты кон
ференции активно участвовали в выдви
жении и обсуждении кандидатур в руко-[ 
водящие партийные органы.

Городские и районные партийные кон- I 
Ференцип должны стагъ могучим сред-1 
ством сплочения и мобилизации коммуни- I 
стов, трудящихся города и деревни на 
борьбу за претворение в жизнь историче-! 
ских заАач по строительству коммуниз
ма, за достойную встречу XX съезда ве
ликой Коммунистической партии Совет
ского Союза.

Председатель Совета Министров СССР Н. 'А. Булганин 
дал 15 ноября в Большом Кремлевском дворце прием в честь 
Премьер-Министра Норвегии Э. Герхардсена.

На приеме присутствовали Премьер-Министр Э. Герхард- 
сен с супругой, Министр торговли Норвегии А. Скауг с 
супругой, Чрезвычайный и Полномочный Посол Норвегии в 
СССР Э. Бродланд, начальник отдела печати МИД Норвегии 
0. Ос, начальник бюро политического отдела МИД Норвегии 
Г. Хейберг, секретарь МИД Норвегии С. Экеланд, глава на
ходящейся в СССР норвежской торговой делегации С. Сом- 
мерфельт и члены делегации.

С советской стороны на приеме присутствовали: А. И. 
Кириченко, А. И. Микоян, М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев,
A. Б. Аристов, П. Н. Поспелов, Заместители Председателя 
Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, В. А. Кучеренко, 
П. П. Лобанов, И. Ф. Тевосян и М. В. Хруничев, Председа
тель Совета Союза Верховного Совета СССР А. П. Волков, 
Председатель Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Мп- 
нистрь1 СССР: С. Ф. Антонов, И. А. Бенедиктов, Б. П. Бе- 
щев, К. П. Горшенин, П. В. Дементьев, М. А. Евсеенко,
B. II. Елютин, В. Г. Жаворонков, А. Н. Задемидко, В. П. Зо
тов, 11. Г. Кабанов, В. Д. Калмыков, Е. Ф. Кожевников, Л. Р. 
Корниец, А. И. Костоусов, С. Н. Круглов, Ф. Г. Логинов, 
П. Ф ; Ломано. Л. Г. Мельников, Н. Н. Миротворцев, Н. А. 
Михайлов, В. В. Мацкевич, Е. С. Новоселов, П. И. Носенко, 
Г. М. Орлов, Д. В. Павлов, П. И. Паршин, К. I .  Петухов, 
Н. Д. Псурцев, Д. Я. Райзер, Н. С. Рыжов, П. Т. Скиданёнко, 
Н. И. Строкнн, С. М. Тихомиров, Д. Ф. Устинов, Г. С. Хла- 
мов, 3. А. Шашков, А. Г. Шереметьев. П. А. Юдин, пред
седатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, председатель прав
ления Госбанка СССР В. Ф. Попов, Маршалы Советского 
Союза И. X. Баграмян, С. С. Бирюзов, К. С. Москаленко, Мар
шал авиации С. И. Руденко, генералы армии А. И. Антонов, 
М. С. Малинин, П. А. Серов, генерал-полковники А. С. Жел
тое и Ф. Ф. Кузнецов, генерал-лейтенант А. Я. Веденин, на
чальник Главного управления по делам экономическйх свя
зей К. И. Коваль, Генеральный Прокурор СССР Р. А. Руден
ко, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, Пре

зидент Академии наук СССР А. Н. Несмеянов, заместитель 
Секретаря Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Гор
кин, начальник Главного управления Гражданского воздуш
ного флота при Совете Министров СССР С. Ф. Жаворонков, 
председатель Комитета по физической культуре и спорту при 
Совете Министров СССР Н. Н. Романов, заместители Мини
стров СССР С. А. Борисов, А. А. Громыко, В. А. Зорин, С. В. 
Кафтанов, М, Р. Кузьмин, П. Н. Кумыкин, Д. Б. Расулов, 
В. С. Семенов, Министр культуры РСФСР Т. М. Зуева, Ми
нистр просвещения РСФСР П. А. Каиров, Секретарь МК 
КПСС И. В. Капитонов, Секретарь МГК КПСС Е. А. Фурцева, 
Председатель исполкома Моссовета М. А. Яснов, секретарь 
ЦК ВЛКСМ А. Н. Шелепин, заместители Председателя Сове
та Министров РСФСР Д. П. Алехин, И. К. Лебедев, А. М. 
Сафронов, заместитель председателя ВЦСПС Л. Н. Соловьев, 
секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, главные редакторы газет: 
«Известия» —  К. А. Губин, «Труд» —  Б. С. Бурков, «Ком
сомольская правда» —  Д. П. Горюнов, члены коллегии МИД 
СССР Ф. И. Бараненков, М. В. Зимянин, С. П. Козырев, Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в Норвегии Г. П. 
Аркадьев, торговый представитель СССР в Норвегии А. Т. 
Аверичев, Председатель правления ВОКС А. И. Денисов, На
чальник Протокола Председателя Совета Министров СССР 
Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего отделом 
Скандинавских стран МИД СССР С. А. Афанасьев.

На приеме были деятели науки и искусства, представи
тели советских общественных организаций, ответственные 
сотрудники Совета Министров СССР, Президиума Верховного 
Совета СССР, Министерства иностранных дел СССР, Мини
стерства внешней торговли, ВОКС.

В числе гостей находились Главы дипломатических 
представительств, аккредитованные в Москве, советские и 
иностранные журналисты.

Перед началом приема были исполнены государственные 
гимны Норвегии и Советского Союза.

Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.
(ТАСС).

Отъезд из Москвы Премьер-Министра Норвегии Э. Герхардсена

Посещение Н. А. Булганиным, А. И. Микояном 
и Н. С. Хрущевым выставки кустарных изделий Индии

16 ноября товарищи Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев посетили 
выставку кустарных изделий Индии.
./агг Т2варищей Н.^А. Булганина, А. И. Микояна и Н. С. Хрущева встретили Вре
менный Поверенный в Делах Индии в СССР г-н Ратнам, супруга Чрезвычайного и 
полномочного Посла Республики Индии г-жа Менон, директор выставки К. Гхош 
сотрудники индийского посольства и работники выставки.

Товарищи Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев с большим интере
сом, в течение почти двух часов, знакомились с экспонатами выставки. По оконча
нии осмотра выставки Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев вписали в 
книгу для посетителей сердечный отзыв о высоком мастерстве индийских труже
ников. Этот отзыв гласит:

«Так много хорошего видели мы, что трудно выразить в словах. Выставка 
ярко свидетельствует о великом, древнем искусстве индийского народа, зародив
шемся на заре человеческой культуры.

Желаем индийскому народу развить отечественную индустрию, на базе кото
рой можно укрепить завоеванную независимость и поднять благосостояние народа.

16/Х1-55 г.
Н. БУЛГАНИН 

А. МИКОЯН 
Н. ХРУЩЕВ».

в память о посещении выставки товарищам Булганину, Микояну и Хрущеву 
ыли преподнесены сувениры —  искусно вырезанные из слоновой костп изображе-

яацпонального герба Республики Индии, скульптурный портрет Махатмы Ганди 
аллегорическое изображение богатства и плодородия страны. (ТАСС).

Телеграмма из Термеза от Премьера У НУ 
Премьеру Николаю Александровичу БУЛГАНИНУ

Я очень признателен Вам и Вашим коллегам за все, что Вы сделали для меня, 
■'"ри жены и членов моей миссии за время нашего очень приятного и полезного 
ареоывания в Вашей великой стране.
г Проехав почти десять тысяч миль по Советской России, мы улетаем сегодня в 
'иРиу в советских самолетах, которые Вы очень любезно предоставили в наше рас
тяжение.

Исключительно теплый прием, оказанный нам советскими руководителями и 
Родом, навсегда останется в нашей памяти.

Позвольте мне заверить Вас, что мой визит в Советский Союз еще больше укре- 
ит мое твердое намерение бороться за мир. Я верю, что мы будем продолжать бо-
гься за мир вместе.

Сом Позвольте мне чеРез Вас е10е Раз предложить в дар трудящимся Советского 
МосквеТРИСТа Т° НН РИСа’ П0МИМ0 двухсот тонн’ которые были подарены мной в
г ИР°ЩУ передать мои приветствия Его Превосходительству Президенту и 
' -арищу Хрущеву, а также мои наилучшие пожелания товарищам Кагановичу, 
"тнкову, Молотову, Микояну, Первухину, Сабурову и другим Вашим коллегам. 

Желаю Вам и Вашим коллегам приятной поездки в Бирму.
У  НУ.

16 ноября из Москвы выехал Премьер-Министр Норве
гии Э. Герхардсен, гостящий в СССР по приглашению Со
ветского правительства, и члены Норвежской правитель
ственной делегации.

На Центральном аэродроме, украшенном государствен
ными флагами Норвегии и Советского Союза, Премьер-Ми
нистра Э. Герхардсена и сопровождающих его лиц прово
жали Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, 
первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР
A. И. Микоян. Министры СССР: К. П. Горшенин, И. Г. Ка
банов, М. Д. Ковригина, Н. А. Михайлов, 3. А. Шашков, 
Главный маршал авиации П. Ф. Жигарев, генерал армии 
И. А. Серов, заместитель Министра иностранных дел СССР
B. А. Зорин, Председатель исполкома Моссовета М. А. Яснов, 
секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, Начальник Протокола Пред
седателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведую
щий Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, за
меститель заведующего отделом Скандинавских стран МИД 
СССР С. А. Афанасьев, комендант города Москвы генерал- 
майор П. С. Колесников.

Премьер-Министра Э. Герхардсена провожали также Гла
вы дипломатических представительств, аккредитованные в 
Москве, сотрудники Посольства Норвегии в СССР, совет
ские и иностранные журналисты.

Для проводов Премьер-Министра Э. Герхардсена был вы
строен почетный караул и исполнены государственные 
гимны Норвегии и Советского Союза.

...Премьер-Министр Э. Герхардсен прощается с совет
скими государственными и общественными деятелями, гла
вами Посольств и Миссий. Затем он подходит в микрофону 
и произносит следующую речь:

Речь г-на Э. Герхардсена
—  Господин Председатель Совета Министров!
Норвежская делегация, которая уезжает сейчас из 

Москвы, прибыла сюда преисполненная надежд. После ше
сти наполненных событиями дней мы уезжаем из Москвы. 
Наши ожидания и напряжение сменились сейчас уверен
ностью в том, что руководители Советского Союза встрети
лись с нами, как с друзьями. И надежда на то, что нам 
пойдут навстречу и проявят в отношении нас понимание,

сменилась уверенностью. Мы уезжаем из Москвы удовле
творенные результатами тех бесед, которые мы имели с ру
ководителями Советского Союза. Мы полны благодарности 
за то гостеприимство и дружественное отношение, которые 
встретили нас здесь.

У нас есть различные мнения о многих важных вопро
сах. Но* мы могли также констатировать единство во мно
гих существенных вещах. Мы убеждены в том, что свобод
ные и откровенные беседы, которые мы имели друг с дру
гом, будут иметь значенпе для взаимопонимания и дружбы 
между нашими народами. К своей благодарности мы хотим 
также добавить наилучшие пожелания Советскому Союзу. 
Советский Союз— великая п богатая страна. Но в течение 
своей сравнительно короткой истории ему приходилось пе
реживать трудные условия деятельности.

Президент Ворошилов сказал, обращаясь к шведской 
парламентской делегации: 27 процентов времени всей на
шей истории нам приходилось вести войны. 60 процентов 
этого времени было посвящено восстановлению. П он доба
вил— дайте нам возможность жить в мире в течение 50 лет, 
и вы увидите огромные результаты.

Мы от всею сердца желаем Советскому Союзу мира в 
течение всего времени, мира с тем, чтобы иметь возмож
ность посвятить все свои силы мирной созидательной рабо
те. Я повторяю вновь свою благодарность и наилучшие 
пожелания Советскому Союзу, его народам и его руководи
телям.

...Норвежские гости и провожающие направляются к 
самолетам. Н. А. Булганин и А. П. Микоян желают Э. Гер- 
хардсену счастливого пути, обмениваются дружескими руко
пожатиями с Премьер-Министром и его спутниками.

Премьер-Министр Э. Герхардсен и члены норвежской 
делегации после своего пребывания в Москве посетят 
Сталинград, Тбилиси и Ленинград.

Во время поездки г-на Э. Герхардсена по Советскому 
Союзу сопровождают заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. С. Семенов. Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев, а также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Брод
ланд. (ТАСС).

Торжественное 
заседание, посвященное 

И. М. Семенову
15 ноября в актовом зале Московского 

государственного университета на Ленин
ских горах состоялось торжественное засе
дание, посвященное 50-летию со дня 
смерти великого русского естествоиспыта
теля, основателя отечественной физиологии 
И. М. Сеченова. Заседание было созвано 
Академией наук СССР, Академией медицин
ских наук СССР совместно с Московским 
государственным университетом и Всесоюз
ным обществом физиологов, биохимиков и 
фармакологов.

В актовом зале собрались видные совет
ские биологи, физиологи, медики, химики, 
ученые разных специальностей.

Во вступительном слове Вице-Прези
дент Академии наук СССР П. И. Бардин 
сказал:

—  Исполнилось 50 лет со дня кончины 
великого русского физиолога, почетного 
члена нашей Академии Ивана Михайлови
ча Сеченова, внесшего неоценимый вклад 
в науку, в утверждение материалистиче
ских принципов в естествознании.

Для нас, советских ученых, —  продол
жает академик Бардин, —  имя Сеченова 
особенно дорого потому, что вся его твор
ческая деятельность была составной ча
стью могучего потока передового обще
ственного движения в нашей стране, свя
занного с интересами нашего народа, с его 
культурным ростом, с борьбой за его сча
стье и благосостояние.

Академик И. П. Павлов постоянно под
черкивал связь своих работ с основополож
ными работами Сеченова.
, Все научные исследования Сеченова, 

начиная от его диссертационной работы, 
проникнуты стремлением проложить но
вые пути для медицины. Современная 
авиационная медицина, физиология труда, 
физиология питания, профилактическая 
медицина многое черпают для своего раз
вития из трудов Сеченова.

Вся жизнь великого русского физиолога 
Сеченова была посвящена служению 
науке, служению народу.

С докладом «И. М. Сеченов —  великий 
русский ученый» выступил член-коррес
пондент Академии наук СССР X. С. Кош
тоянц.

(ТАСС).

Возвращение из Болгарии 
делегации Верховного 

Совета СССР
15 ноября в Москву из Народной Рес

публики Болгарии возвратилась делегация 
Верховного Совета СССР *во главе с чле
ном Мандатной комиссии Совета Союза 
Верховного Совета СССР, секретарем ЦК 
КПСС Н. И. Беляевым.

Делегацию встречали заместитель Пред
седателя Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР П. Т. Комаров, депу
таты Верховного Совета СССР А. Ф. Гор
кин, Н. М. Гуреев, Ю. И. Дудин, И. С. 
Хохлов, депутаты Верховного Совета РСФСР 
И. М. Груздев, И. Н. Зимин, А. Т. Руби- 
чев, заместитель председателя исполкома 
Моссовета С. С. Тихомиров, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Совета 
СССР, Министерства иностранных дел 
СССР.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Народной Рес
публики Болгарии в СССР К. Т. Луканов 
и сотрудники посольства. (ТАСС).

Ленинградский метрополитен 
вступил в строй

ЛЕНИНГРАД, 15. (ТАСС). Украшенные 
алыми стягами, празднично выглядят се
годня станции Ленинградского метро. 
Вступила в строй вторая в стране подзем
ная железная дорога. Завершено строи
тельство первой очереди грандиозного со
оружения.

Партия и правительство высоко оцени- 
ли труд создателей Ленинградской подзем
ной дороги. Указами Президиума Верхов
ного Совета СССР Ленинградскому метропо
литену присвоено имя В. И. Ленина, а 
Ленметрострой награжден орденом Ленина.

Сегодня на станции «Площадь восста
ния» состоялся массовый митинг, посвя
щенный открытию метро.

Вечером открылись кассы на станциях 
метрополитена. Тысячи ленинградцев со
вершили поездки по подземной дороге, 
любуясь ее величественными сооруже
ниями.

Н а два месяца

Приезд в Тбилиси Премьер-Министра Норвегии Э. Герхардсена
16 ноября в Тбилиси прибыл из Москвы Премьер-Министр 

Норвегии Э. Герхардсен с супругой. Вместе с ним прибыли 
Министр торговли А. Скауг с супругой, начальник отдела 
печати МИД Норвегии 0. Ос, начальник бюро политического 
отдела МИД Норвегии Г. Хейберг и другие сопровождающие 
Премьер-Министра лица, группа норвежских журналистов.

Премьер-Министра Э. Герхардсена сопровождают заме
ститель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, 
посол СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев, а также посол 
Норвегии в СССР Э. Бродланд.

Тбилисский аэродром украшен государственными флага
ми Норвегии, СССР и Грузинской ССР.

На аэродром для встречи гостей прибыли первый заме
ститель Председателя Совета Министров и Министр иностран
ных дел Грузинской ССР М. И. Кучава, заместители Предсе
дателя Совета Министров Грузинской ССР Е. С. Цпмакури- 
дзе, Д. Г. Мамацашвили, председатель исполкома Тбилисского 
городского Совета депутатов трудящихся М. К. Маградзе, де
путаты Верховного Совета СССР А. Д. Гуния, А. Н. Пнаури, 
Н. И. Мусхелишвили. М. И. Бурчуладзе, министры, депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР, представители обще
ственности Тбилиси, работники печати.

Плавно подруливают к перрону аэропорта самолеты. По 
трапу сходят тепло приветствуемые собравшимися Премьер- 
Министр 3. Герхардсен и прибывшие с ним лица.

Исполняются государственные гимны Норвегии, Совет
ского Союза и Грузинской ССР.

Пионеры преподносят гостям букеты цветов.
Обращаясь к г-ну Э. Герхардсену, М. П. Кучава от имени 

правительства Грузинской ССР и трудящихся Грузии тепло 
приветствует Премьер-Министра Норвегии. Он говорит о глу
боком уважении трудящихся Грузии к трудолюбивому нор
вежскому народу, выражает уверенность, что пребывание 
Премьер-Министра Норвегии в СССР будет способствовать 
дальнейшему укреплению дружественных отношений между 
обеими странами, укреплению дела мира.

В ответной речи Премьер-Министр Норвегии Э. Герхард
сен поблагодарил за теплый и сердечный прием, который 
оказывается ему и сопровождающим его лицам как в Тби
лиси, так и в Москве.

—  Мы принимаем ваши встречи, —  сказал он, —  как 
знак уважения к норвежскому народу. Мы так же. как и вы, 
хотим приложить все силы, чтобы сохранить мир и сотруд
ничать на пользу мира.

*  * *
Вечером 16 ноября норвежские гостп присутствовали 

в концертном зале театра имени Руставели на концерте Го
сударственного ансамбля народного танца Грузии под руко
водством лауреатов Сталинской премии Н. Рамишвили и 
П. Сухишвили. (ГрузТАГ).

раньше срока
Предприятия Министерства мести 

промышленности Грузинской ССР и гор. 
ские и районные промкомбинаты респ: 
лики к 1 ноября —  на два месяца рар 
ше срока выполнили годовой план, 
четыре года и десять месяцев выпуще 
продукции на 1 миллиард 795 м и л л и о е  
587,7 тысячи рублей, пли почти на 
миллионов рублей больше задания пят 
пятилетки.

Особенно хороших показателей до? 
лись коллективы Тбилисского машип 
строительного завода имени 26 комис< 

| ров, музыкально-мебельного комбина- 
Тбилисского химкомбината, Цхакаевско 
Телавского, Сигнахского и Самтредск* 
райпромкомбинатов. На предприяти 
освоен выпуск значительного числа нов] 
изделий, улучшено качество и сниже 
себестоимость продукции. Внедряя пе* 
довую технику, перенимая опыт лучш 
производственников, коллективы мног 
фабрив и заводов намного увеличи 
производительность труда.

Развернув социалистическое соревнов 
ние в честь предстоящего XX съезда Ко 
муиистической партии Советского Сою; 
рабочие, инженерно-технические работн 
ки и служащие предприятий местной гтр 
мышленности республики обязались 
конца года выпустить дополните л ьн. 
продукции на сумму более ста милли 
нов рублей.



Всесоюзное совещание по овцеводству Всесоюзное совещание 
по бахчеводству

Социалист ическое соревнование т им онинских

15 ноября на Всесоюзном совещании 
по овцеводсгву продолжалось обсуждение 
докладов о задачах сельскохозяйственных 
органов, МТС, колхозов и совхозов по 
увеличению производства и заготовок 
шерсти, дальнейшему развитию овцевод
ства.

Появление в президиуме товарищей 
К. Е. Ворошилова, А. И. Микояна, Н. С. 
Хрущева участники совещания встретили 
продолжительными аплодисментами.

Первым выступил секретарь Астрахан
ского обкома КПСС тов. Ганенко. Колхозы 
и совхозы области, говорит он, за послед
ний год увеличили производство шерсти 
на 43 процента, причем тонкой и полу
тонкой —  в два раза. Область имеет все 
возможности досрочно выполнить решения 
январского Пленума ЦК КПСС об увели
чении производства шерсти. В передовых 
овцеводческих колхозах получают с каж
дой овцы в среднем более 5 килограммов 
шерсти, а в отарах лучших чабанов —  
10— 12 килограммов. В среднем же по об
ласти с каждой овцы получили в прошлом 
году по 2,5, а в нынешнем —  по 3,7 
килограмма шерсти.

Одним из серьезных ресурсов увеличе
ния поголовья и улучшения качества овец 
является организация зимнего и раннего 
весеннего окота. Впервые проведенный в 
прошлом году в 27 отарах опыт ранних 
окотов вполне себя оправдал: на каж
дые сто маток было получено на 36 ягнят 
больше, чем обычно. В нынешнем году 
подготовка к раннему расплоду проведе
на уже в 110 отарах. В дальнейшем его 
намечается организовать во всех овцевод
ческих хозяйствах.

Благодаря широкому применению в 
строительстве камышита животноводче
ские помещения теперь возводятся гораздо 
быстрее и добротнее. Все поголовье овец 
на зиму обеспечено кошарами.

Тов. Ганенко подверг критике Мини
стерство совхозов РСФСР, которое мало за
ботится о производстве грубых и концен
трированных кормов в совхозах области.

В совхозах Ставропольского края выве
дены высокопродуктивные породы тонко
рунных овбц —  «Кавказская» н «Став
ропольская», которые оказали решающее 
влияние на повышение производства шер
сти, сказал в своем выступлении глав
ный зоотехник племовцесовхоза «Совет
ское руно» тов. Снеговой. В этом году от 
каждой из 26 тысяч овец совхоза «Совет
ское руно» получено 7,8 килограмма руна 
при выходе 43 процентов чистого волок
на. Совхоз ежегодно продает за пределы 
края до 8 тысяч племенных овец. Хозяй
ство даст в этом году государству более 
пяти миллионов рублей прибыли.

Тов. Снеговой подробно останавливает
ся на преимуществах прогрессивных ме
тодов развития овцеводства —  зимних и 
ранних весенних окотов и раздельного со
держания ягнят от маток. Это повышает 
плодовитость овцематок и шерстную про-

обеспечивает круглогодовую пастьбу овец. Для укрепления животноводческих кадров СТАЛИНГРАД, 14. (ТАСС). Сегодня 
Колхозы и совхоаы республики коренным и повышения культуры на фермах в кол- ; здесь открылось Всесоюзное совещание 
образом изменили направление овцевод-1 хозы и совхозы направлено более 400 зоо-1 по бахчеводству. В нем участвуют работ- 
ства. Если 2а лет назад тонкорунные
овцы составляли только полпроцента об
щего поголовья’ то к 1955 году тонко
рунные и полутонкоруцные овцы уже со
ставили 42 процента. Возросли настриги 
шерсти.

Путем скрещивания местных овец с 
тонкорунными ученые и практики созда
ли породную группу горного типа. Вес
маток новой киргизской породы достигает стрального канала, в засушливой зоне 
60— 64 килограммов, средние настриги области будет обводнено свыще двух мил- 
шерсти —  4— 4,5 килограмма. Животные лионов гектаров земель, откроются боле'1 
новой породной группы дают высококаче- ! благоприятные условия для развития тон- 
ственное мясо и сало, хорошо нриспособле- 1 корунного овцеводства. Однако строитель 
ны к круглогодовому пастбищному содер- ство этого капала идет медленно; Мини

техников и ветеринарных работников. Эти'1 ники научно-исследовательских _ учрежде- 
мероприятия оказали олаготворное влия- ний, представители сельскохозяйственных 
ние. Большая часть колхозов имеет дохо-! органов, передовики колхозов и совхозов 
ды свыше одного миллиона рублей каж-1 Нижнего и Среднего Поволжья, Северного 
дый. Передовые хозяйства от каждой ов- ' Кавказа, Украины, Молдавии, Казахстана, 
цы получили по 6— 6,5 килограмма тон- Республик Средней Азии и других райо
нов шерсти. нов бахчеводства.

Тов. Жегалин сказал, что с вводом в с  докладом о состоянии и перспективах 
эксплуатацию Терско-Кумского  ̂ маги- развития бахчеводства в СССР выступил 
стрального канала. в засушливой зоне заместитель Министра сельского

и орт ачальских кол хозников

р -  " ........

жанию и большим перегонам.
Тов. Лущихин считает необходимым 

разработать для Киргизии систему куль
турного горно-пастбищного овцеводства.

Несмотря на некоторые достижения пе
редовых колхозов и совхозов, сказал сек
ретарь Ростовского обкома КПСС тов. Ки
селев, овцеводство в области еще страдает

стерству сельского хозяйства СССР сле
дует принять меры к быстрейшему завер
шению этой стройки.

Оратор предлагает создать в стране 
специальные шкоды по подготовке квали
фицированных чабанских кадров.

Далее выступает тов. Наджарав —  на
чальник управления каракулеводческих

существенными недочетами. Во многих совхозов Туркменской ССР. За пять лет,
хозяйствах высок отход животных и яло
вость маток. В Кагальницком, Багаевском 
и Батайском районах тонкорунные и по
лутонкорунные овцы составляют в отарах 
не более 25 процентов.

Обсуждая решения партии и правитель
ства по сельскому хозяйству, животново
ды области разработали для улучшения 
овцеводства ряд мероприятий. Значитель
но расширяются посевы кукурузы, силос 
из которой является превосходным кормом 
и для овец. Ведется большое строительство

говорит он, поголовье каракульских овец 
в совхозах республики увеличилось на 
51 процент, а число каракульских маток 
в стаде составляет 73 процента. Совхозы 
дали стране значительно больше каракуль
ских шкурок и шерсти, чем в прошлом 
году. Все наши каракульские совхозы рен
табельны, они принесли государству ч 
прошлом году около 18 миллионов рублей 
прибыли, а в этом году дадут больше.

Министерство совхозов СССР плохо по
могает совхозам транспортными и техни

кошар и колодцев. Грубошерстных овец ческими средствами, говорит тов. Наджа- 
намечено повсеместно заменить тонкорун-, ров, необходимыми для строительства но- 
ными и полутонкоручными, решено шире вых колодцев и водоемов, которое идет
применять межпородное скрещивание, зим
ний и ранне-весенний расплод.

Вместе с тем необходимо усилить по
мощь животноводческим районам в меха-

сенчас крайне медленно.
Министр сельского хозяйства Узбекской 

ССР тов. Мухамеджанов посвятил свое 
выступление развитию каракулеводства в

низации и электрификации трудоемких республике. Возможности для увеличения 
работ по уходу за скотом и добыванию поголовья каракульских овец и повыше 
кормов. Следует также ускорить обводне ния их плодовитости велики, говорит он. 

но используются они слабо. В Узбекистане 
имеются миллионы гектаров еще не осво
енных пастбищ. Обводнение их позволило 

поголовье нара

вне водами Цимлянского моря пастбищ на 
юге области. Оратор подверг критике сель
скохозяйственные научные учреждения,, 
не оказывающие помощи в улучшении бы намного увеличить 
пастбищ на черных землях, а также Цен-: кульских овец, 
тросоюз —  за недостаточный завоз лесо
материалов в степные районы.

Слово предоставляется заведующему ов
цефермой колхоза «Красный дружинник»
Тутаевского района Ярославской области

дуктивность. В отарах старших чаоанов 
Героев Социалистического Труда тт. Зо
лотарева и Заливаднего от каждых ста 
маток получено в этом году по 146— 148 
ягнят. В совхозе создана собственная кор
мовая база.

Член-корреспондент Академии наук Кир
гизской ССР тов. Лущихин отметил, что 
природные условия Киргизии благоприят
ствуют развитию тонкорунного овцевод
ства в большей мере, чем другим отрас-

животноводства. Наличие обширных; тают, как правило

Тов. Мухамеджанов сообщил о проводи
мых в Узбекистане мероприятиях для уве
личения поголовья курдючных н гиссар- 
ских овец.

Старший чабан колхоза имени Молотова
тов. Кочневу. На этой ферме разводят невиНшц,ысск»г<> района Ставропольского 
овец романовской породы, славящейся вы-1 
соким качеством овчин и шерсти. На фер
ме упорно работают над улучшением овец.
Средний вес маток за последнее  ̂ пятиле
тие увеличился с 48 до 60— 70 кило
граммов, а вес барано*в превышает 100
килограммов.

Тов. Кочне в считает необходимым резко 
улучшить работу Тутаевского государ
ственного племенного рассадника по раз
ведению романовских овец.

Секретарь Грозненского обкома КПСС 
тов. Жегалин говорит, что партийные и 
советские организации стали конкретнее

края тов. Сапожников рассказал о работе 
своей бригады, которая добилась повыше
ния среднего настрига с каждой овцы с 
6,4 до 7,8 килограмма шерсти.

В прениях выступили также замести
тель министра сельского хозяйства Гру-

хозяй
ства СССР тов. А. М. Левицкий.

Докладчик отметил, что труженики 
социалистического земледелия, борясь за 
претворение в жизнь решений партии и 
правительства по подъему сельского хо
зяйства. достигли некоторых успехов и в 
развитии бахчеводства. Советский Союз 
по площади бахчевых культур занимает 
первое место в мире. Посевы их в колхо
зах и совхозах расширились с 472 тысяч 
гектаров в 1950 году до 836 тысяч  ̂ гек
таров в 1955 году. Возрос сбор арбузов, 
дынь, тыквы.

Передовые колхозы бахчеводческих рай
онов добились высокой урожайности и по
лучили большие доходы. Сельхозартель 
имени Ленина Лиманского района Аст
раханской области собрала в этом году 
по 314 центнеров арбузов с гектара, полу
чив 4,3 миллиона рублей дохода, и выда
ет на трудодень по 14 рублей деньгами.

По 270— 300 центнеров арбузов на 
гектаре вырастили отдельные к̂олхозы 
Сталинградской, Днепропетровской обла
стей, Краснодарского края. Однако сред
ний урожай по всем бахчеводческим райо
нам страны далеко отстает от показателей 
передовых хозяйств.

Тов. Левицкий подчеркнул, что имеют
ся все возможности значительно увеличить 
площадь посевов бахчевых, смелее продви
гать их в новис районы.

С докладом об итогах научно-исследова
тельской работы Быковской бахчевой 
опытной станции выступил директор этой 
станции В. Ф. Белик (Сталинградская об
ласть). 30 сортов бахчевых культур вы
растил коллектив ее научных работников. 
Широко известны в стране такие ее сор
та арбузов, как Быковский-22 и 23, а 
также Мелитопольский-142 и 143, дыни 
Быковская-25 и тыквы —  Крупноплод
ная № 1. Эти и другие ее сорта возде
лываются на бахчах в Сталинградской, 
Астраханской, Саратовской областях и 
других районах Поволжья; на Северном 
Кавказе и Украине. Быковская станция 
является основным источником семенных 
фондов. На ее полях выращивается почти 
половина элитных семян бахчевых куль
тур, производимых в РСФСР.

На вечернем заседании с докладами по 
вопросу— новое в агротехнике выращива-

Делегация ортачальского колхоза имени Махарадзе Гареубанского района 
в колхозе имени Молотова села Тимонино Раменского района. Н а  с н и м к е :  
председатель тимонинского колхоза Н. Пузанчиков (крайний слева) знакомит 
гостей с хозяйством колхоза.

Снимок сделан в октябре 1у о Л года.

ПОД ЗНАКОМ ДРУЖБЫ
Два года соревнуются между собой колхозы имени Молотова села Тимо

нино Раменского района Московской области и имени Махарадзе Гареубан
ского района Грузинской ССР. Соревнование двух пригородных колхозов заро
дилось вскоре после сентябрьского Пленума Ц К  КПСС. Тимонинцы тогда го
рячо откликнулись на письмо ортачальских колхозников с просьбой поделиться 
своим богатым опытом ведения молочного животноводства и овощеводства. 
Пригласив ортачальцев к себе и побывав у них в гостях, тимершнские колхоз
ники многому научили своих грузинских друзей.

Соревнование и дружба русских и грузинских колхозников помогли дви
нуть вперед общественное хозяйство артелей и особенно такую важную от
расль. как животноводство. Гели в 1953 году средний надой молока на фураж
ную корову составил в ортачальском колхозе 1.592 килограмма, то в истек
шем хозяйственном году он достиг 2.812 килограммов.

Ценный опыт тимонинских животноводов оказал благотворное влияние на 
успехи животноводов всех колхозов Гареубанского района и многих других
артелей республики.

Сегодня в Тбилиси прибывает делегация подмосковного колхоза имени А\о- 
лотова Она вместе с ортачальскими колхозниками подведет итоги соревно
вания колхозов имени Молотова и имени Махарадзе за 1955 год и заключит 
договор соревнования на 1956 год.

Горячий привет колхозникам Подмосковья!
* * *

зинской ССР тов. Кобахидзе, главный ин‘ |ния высоких урожаев бахчевых культур—
спектор по овцеводству Министерства 
сельского хозяйства Армянской ССР тов. 
Мелконян и профессор Сельскохозяйствен
ной академии имени Тимирязева тов. Ни
колаев.

Вечером участники совещания работали
заниматься деятельностью колхозов, сов- в шести секциях племенного дела и 
хозов и МТС. больше оказывать им прак-1 искусственного осеменения, организации 
тичесюой помощи в работе. Б колхозы и ТРУДЯ Ч экономики овцеводства, кормовой 
совхозы послано 240 опытных партий- базы и кормления овец, механизации и 
ных работников. Секретарями первич-! строительства, мясошерстного и шуоного 
ных партийных организаций в овце-; овцеводства, каракульского и курдючно
водческих колхозах и совхозах рабо- г0 овцеводства.

бывшие секретари 1 Сегодня с утра секции совещания про-ЛЯМ животноводства, наличие иошвриьн ни»*-, .  •«....... .
горных пастбищ с хорошим травостоем райкомов и председатели райисполкомов, должают свою работу. (1АСС).

Н о в а я  п о р о д н а я  г р у п п а  о в е ц

выступили Т. Ф. Чубов —  председатель 
колхоза имени Ленина Астраханской обла
сти В. С. Чернетченко —  заведующий 
сектором бахчевых культур Украинского 
научно-исследовательского института ово
щеводства и другие.

Выдача населению напрокат 
предметов домашнего обихода
Правление Центрального Совета про

мысловой кооперации СССР признало 
необходимым организовать в городах, ку
рортных и дачных местностях страны ма
стерские для выдачи населению напрокат 
предметов домашнего и культурного оби
хода, спортивного инвентаря. В нынеш-

КАЛЦНИН, 16. (ТАСС). Участник
ВСХВ— племенная овцеводческая ферма об
ластной опытной станции животноводства

тонкорунными баранами породы «Лин-; оцигеу на Всмовдной сельскохозяйствен- году такш>
кольн». Овцы этой группы высокопродук- ной иыгтавкр Отна онпематва —  чемпион 1 в “ СФСг, на А крайне, гру , 1
тивны, имеют длинную полутонкую

укомплектована выведенной на станции шерсть. Настриг шерсти от каждой овцы 
новой породной группой калининских стаНции в среднем превышает четыре 
мясошерстных овец. Они получены в ре
зультате скрещивания местных малопро-1 килограмма.
дуктивных грубошерстных овец с полу-1 Овцы новой породы получили высокою

ш ш ш ш  м ш ш г !

ной выставке. Одна овцематка —  чемпион
ВСХВ —  весит 78 килограммов и дает в 
год по 8,55 килограмма шерсти, вторая, 
получившая аттестат червой степени, ве
сит 76 килограммов, а настриг шерсти о-т 
нее составляет 6,85 килограмма.

14 ноября из подмосковного села 
Тимонино в Грузию, в ортачальский 
колхоз имени Махарадзе выехала деле
гация колхоза имени Молотова. Эта 
поездка вызвала большой интерес у 
тимонинцсв. Собираясь в Грузию в 
гости, наши колхозники подвели итоги 
своей работы.

В прошлом году наш колхоз надоил 
4.079 литров на каждую фуражную 
корову, а ныне мы получили 4.3 о о 
литра. Отдельные коровы-рекордистки 
дают теперь свыше семи тысяч ли
тров молока в год. Или взять такие 
примеры. В прошлом году в колхозе 
была 831 породистая курица-несушка, 
а сейчас на птицеводческой ферме 
954 несушки.

Площадь под кукурузой в нынешнем 
году увеличилась в четыре с лишним 
раза. Правда, неблагоприятная погода 
сказалась на урожае, он был невысо
ким. Но мы надеемся в дальнейшем 
значительно повысить урожайность 
кукурузы. В этом нам поможет изуче
ние богатого опыта, накопленного гру
зинскими колхозниками.

Значительных успехов добились мы 
в повышении урожайности зерновых 
и овощей. Средняя погектарная уро
жайность зерновых составила в этом 
году 22,4 центнера, а с участка вто
рой бригады, возглавляемой коммуни
стом В. Блохиным, получено по 29,У 
центнера.

Ранней капусты получено 447 цент
неров с гектара, на отдельных уча
стках выращен рекордный урожаи 
по 638 центнеров.

Наш колхоз рассчитался с государ- 
! ством, перевыполнив план заготовок, 
] закупок и натуроплаты. Сдано госу-

штук яиц. Задание по поставкам мя
са реализовано более чем на 220 про
центов, государству сдано 8,6 тонны 
мяса.

Многие наши колхозники являются 
участниками Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки и за высокие пока
затели, достигнутые в 1954 году, на
граждены большими и малыми золоты
ми и серебряными медалями, а также 
ценными подарками.

В прошлом году доход нашего кол
хоза составил 3 миллиона 82 тысячи 
рублей. Колхозники получили на тру
додень по 800 граммов зерна, четыре 
килограмма картофеля, 3,6 килограмма 
овощей и по 7 рублей деньгами. Не
смотря на неблагоприятные условия 
погоды, сказавшиеся на урожайности 
некоторых сельскохозяйственных куль
тур, доход колхоза в нынешнем году 
будет не меньшим.

Однако наши колхозники не успо
каиваются на достигнутом. Мы знаем, 
что у нас еще много нерешенных во
просов. Мы должны еще лучше исполь
зовать земельные угодья и имеющиеся 
в колхозе резервы увеличения произ
водства зерна, мяса, молока, овощей 
и других сельскохозяйственных про
дуктов.

Поездка тимонинских колхозников в 
Грузию —  одно из ярких проявлений 
нерушимой братской дружбы, которая 
связывает колхозников наших артелей, 
народы всех республик нашей великой 
социалистической Родины.

дарству 280 тонн картофеля, 356 тонн 
” 1  ̂ тонны молока, 11.908овощей, 165,7

Н. И. П У ЗА Н Ч И КО В .
депутат Верховного Совета СССР, 
председатель колхоза им. Молотова 
Раменского района Московской 
области.
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В нашей стране проводятся огромные 
работы по промышленному, сельскохозяй
ственному, жилищно - гражданскому и 
культурно-бытовому строительству. Повсе
дневно заботясь о дальнейшем мощном 
подъеме тяжелой индустрии и всего па- 
родного хозяйства, о неуклонном росте ма
териального благосостояния и культурно
го уровня народа, Коммунистическая пар
тия и Советское правительство уделяют 
самое серьезное внимание вопросам строи
тельства. За последнее время проведен 
ряд мероприятий, направленных на ко
ренное улучшение строительного дела.

На состоявшемся в прошлом году Все
союзном совещании строителей были 
определены важнейшие задачи по даль
нейшей индустриализации строительства, 
применению сборных деталей и конструк
ций, внедрению типового проектирования. 
На совещании отмечались успехи в деле 
создания новой отрасли народного хозяй
ства —  строительной индустрии, в деле 
подготовки квалифицированных кадров 
рабочих, инженеров и архитекторов. Вме
сте с тем резкой критике были подверг
нуты крупные недостатки в области про
ектирования и строительства. Из-за 
косности ряда проектных и строительных 
организаций сборный железобетон внед
ряется медленно, не унифицированы ти
ны и размеры сборных конструкций.

Проведенные за последнее время пар
тией и правительством мероприятия, на
правленные на коренное улучшение 
строительного дела, обеспечили некото
рые успехи в этой области. Однако эти 
успехи иогли быть более значительными, 
если бы этому не мешали серьезные 
недостатки и ошибки в проектировании 
и строительстве.

В опубликованием недавно постановле
нии ПК КПСС и Совета Министров СССР 
«Об устранении излишеств в проектиро
вании и строительстве» указано, что в 
работе многих архитекторов и проектных

Азербайджане, Белоруссии.
Населению предоставляется возмож

ность получать наирокат наряду с пред
метами домашнего обихода мебель, музы
кальные инструменты, патефоны, фото
аппараты, велосипеды. (ТАСС).
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изготовлять. Получаемая на стройках че
репица в большинстве своем имеет ис
кривленную плоскость, недостаточно 
прочна, лишена ушек с отверстиями для 
закрепления на обрешетке.

Такой ценный материал, как гажа, ча
сто выпускается Орхевским заводом недо
брокачественным. Просеивание гажи на за
воде отдела местной промышленности ис
полкома Тбилисского городского Совета не 
налажено, и она отпускается с отсевами. 

Вопрос об этих неполадках со строи-

Решительно улучшить проектирование ихи" ж-
и с т р о и т е л ь с т в о

организаций получила широкое распро-1 покрыт сплошной резьбой. Наряду с 
странение внешне-показная сторона архи- этими дорогостоящими излишествами 
тектуры, изобилующая большими излише- значительно сокращена полезная площадь 
ствами. В постановлении приведен ряд здания за счет парадных внутренних 
примеров украшательства зданий башня- лестниц и двухсветного вестибюля, 
ми, портиками, сложными карнизами и ] Излишнее обогащение сложными тяга- 
другими дорогостоящими деталями, зна-' ми и лепкой было предусмотрено по 
чительно увеличивающими стоимость со- проекту отделки фасадов жилых домов 
оружений. Зачастую, в угоду этой показ- на улицах Коминтерна и Аракишвили. 
ной стороне, проектировщики не уделяют В результате настоятельных требова- 
должного внимания удобной планировке ний строителей многие архитектурные
квартир и благоустройству территорий. излишества в перечисленных зданиях бы- 

В числе приведенных в постановлении ли устранены, а часть деталей в настоя- 
примеров фигурируют два факта из щее время упрощается 
строительной практики Тбилиси. Это
административное здание комбината «Груз- 
уголь» с 55-метровой башней и здание 
Министерства сельского хозяйства Гру
зинской ССР. Выстроенная на углу здания 
«Грузуголь» башня стоимостью в 3 мил
лиона рублей практически не исполь
зуется. Отделка фасадов обоих домов 
стоит 12 миллионов рублей —  около 
33 процентов общей стоимости зданий, 
вместо нормальных 8— 9 процентов. 
Только за счет сокращения излишеств, 
допущенных при проектировании и строи
тельстве двух этих зданий, можно было

екта вопрос о необходимости отказаться 
от излишеств на фасадах домов по ули
це Коминтерна. Только после долгих воз
ражений и в результате вмешательства 
вышестоящих органов архитекторы согла
сились с нашим предложением. С фаса
дов были изъяты, как совершенно ненуж
ные, лепные розетки над окнами и крон
штейны под карнизом; тянутые русты 
двух нижних этажей заменены прорез
ными, а прорезные русты в верхних 
этажах —  гладкой штукатуркой; было 
изъято чугунное художественное литье 
балконных перил. В результате всего 
этого по пяти доцам на улице Коминтрр- 
на сэкономлено около 220.000 рублей.

Увлекаясь всевозможными архитектур
ными деталями, иные авторы проектов 
избегают применения сборных железобе
тонных перекрытий, балконов, лестнич
ных маршей, площадок и других инду
стриальных деталей. С трудом удалось 
строителям добиться замены деревянных 
перекрытий сборными железобетонными

Однако в иных случаях строителям 
так и не удается убедить архитекторов 
отказаться от надуманных, ненужных, 
удорожающих строительство и нецелесо
образных с точки зрения эксплуатации 
архитектурных «украшений». Наш трест
строит по проекту архитектора т. Давига- панелями на отройке жилых домов завода 
щвили («Грузгоспроект») жилой дом | «Пластмасс» и Тбилводопровода, админи- 
Полиграфиздата на Предпарковой улице | стративного здания «Грузгоспроецта», жи- 
в Баке. Этот дом имеет весьма ело*-1 лых домов в Баке и некоторых других 
ный, с выносом вперед более чем на два зданий.
метра, железобетонный венчающий кар-1 Нередки случаи применения архитекто- 
низ, поддерживаемый 19 колоннами. Еще | рами индивидуальных, надуманных, доро- 
несколько месяцев назад мы поставили : гостоящих и подчас трудно выполнимых 

бы "выстроить” дома"с” жилой площадью' вопрос об упрощении карниза. Устройство ■ решений при разработке проектов отдель- 
в 8— 10 тысяч квадратных метров. ; менее сложного карниза сделало бы излиш- ных деталей. К таким реш ениям  относятся 

внешними эффектами при ним сооружение поддерживающих колонн, витые металлические стоики балконов и

Вместо создания и широкого применения 
типовых проектов некоторые проектные 
организации удовлетворяются так назы
ваемым повторным применением ^индиви
дуальных проектов. Так, тресту X: 1, вы
строившему по одному проекту жилой дом 
ка улице Аракишвили, привелось соору
дить 5 таких же домов по улцне Коминтер
на. Но одному и тому же проекту в горо
де строятся три бани. Но повторно при
мененному проекту в этом году ‘в районе
имени 26 комиссаров выстроена школа на тельными материалами ставился давно, но
880 учащихся.

Следует отмстить, что все эти проекты 
почти не отвечают требованиям индустриа
лизации строительства. Так, проект бани 
не имеет ни одной сборной конструкции

до сих пор не нашел своего решения.
Задачи дальнейшего подъема строитель

ной индустрии обязывают нас, строите
лей, еще больше заняться вопросами 
изучения и внедрения новой передовой

а”в 'п р о е к т а х  "жилого дома и школы сбор- строительной техники, систематически[ по- 
ными являются лишь некоторые перекры- вышая при этом уровень своих те. 
тия и перемычки. Несмотря на бесспор
ную экономическую целесообразность

ских знании. 
Постановление.........................   . ЦК КПСС и ' Совета

строительства по типовым проектам, их Министров СССР «Об устранении изли- 
разработка все еще не стала в проектных I шеств в проектировании и строительстве»

■“  обязывает архитекторов и строителен оо- 
лее самокритично подходить к проблемам 
экономики строящихся и проектируемых 
зданий за счет изъятия излишеств в их 
оформлении, решительно взяться за раз
работку и внедрение типовых экономич-

Цогоня за 
наружном и внутреннем оформлении зда
ний характерна для ряда архитекторов и 
проектных организаций нашего города.

Запроектированные фасады и внутрен
няя отделка строящегося здания музея Об
щества «Друг леса» (архитектор т. Пеи- 
кришвили) изобилуют совершенно  ̂ не
оправданными излишествами. Главный фа
сад здания украшен приставными трех
этажными сложногранеными колоннами, 
облицованными камнем. Облицовка осталь

ной части главного фасада имеет много 
сложных профилей с резными орнамента
ми. Излишне насыщена лепкой внутрен
няя отделка здания. Ряд дверей в нем

Целесообразность этого предложения труд
но оспорить. Несмотря на это, проектная 
организация до сих пор не решилась от
казаться от этого громоздкого и отнюдь 
не украшающего фасаД здания карниза.

Бывает п так, что в борьбу строителей 
против архитектурных излишеств прихо
дится вовлекать вышестоящие органы, 
если своими усилиями строителям не 
удается убедить проектировщиков отка
заться от этих излишеств. Так было, на-

нерил (здание музея Общества «Друг ле
са»), ажурное чугунное литье ворот, пе
рил и решеток (Дом связи), ковровая ор
наментика* фасадов (административный 
дом аэрогеодезических предприятий).

Плохо обстоит у нас дело с внедрением 
типовых проектов. Несмотря на значитель
ный объем строительства, выполняемый 
в Тбилиси общестроительным трестом 
Лг 1, все стройки, за небольшим исключе
нием, ведутся по индивидуальным ироек-

ортанизациях города первостепенным делом 
Строители Тбилиси по существу еще не 
имеют типовых проектов, отвечающих кли
матическим условиям и другим особенно
стям нашего города.

Важное значение для улучшения строи- . .
тельного дела имеет качество применяемых ' ных проектов и оосспечить повышение ка 
строителями материалов. Необходимо отме- чества строительных работ. Можно с уве-

  рсндостыо сказать, что проектировщики,
архитекторы и строители нашей Рас

тить, что многие строительные материа
лы —  в основном местные —  имеют еще
много недочетов, которые требуют немед- дуб дики устранят недостатки и ошиб*

: -  = архитектурно-строительном деле. №

Пример, со строительством жилых домов там. Исключение составляют строящиеся 
на улице Коминтерна (архитекторы т т ., из готовых стандартных деталей жилые 
Галдава и Микаэлян —  «Тбилгорпроект»).! дома по улице  ̂Павлова. Однако произве- 
В связи с тем, что при строительстве денная по типовым проектам «привязка к

разрешения такой важный вопрос, как ор 
ганизация в городе мощного механизиро
ванного предприятия по добыче и облаго
раживанию инертных материалов— песка, 
гравия и щебня. Применению систематиче
ски повышающихся в проектах железобе
тонных конструкций марок бетона в ус
ловиях Тбилиси препятствует низкое ка
чество инертных материалов, которые за
частую используются на стройках без не
обходимой промывки, а иногда и без рас
сева. Не соответствует требованиям каче
ство черепицы, а подчас и кирпича, в | 
особенности дырчатого. Удивительно, но | 
это Факт, что такой старинный, приме-

ложат все усилия для того, чтобы с честь» 
выполнить поставленные Коммунистиче
ской партией и Советским правитель
ством задачи, добьются мощного подъема 
строительной индустрии, образцового вы
полнения планов, резкого удешевлений 
строительства и повышения его качества.

А. ЧИ ТА И Ш ВИ Л И , 
управляющий общестроительным тре
стом ЛЬ 1 Министерства городского " 
сельского строительства Г р у з и н с к о й

ССР.



Устранить серьезные недостатки 
в подготовке к зимовке скота

Борясь за претворение в жизнь реше- , курузной соломы (чалы); значительная мент проверки из 5 силосорезок МТС ра
ций Коммунистической партии и Совет- часть ее разбазаривается. В колхозах | ботала только одна. В колхозе имени 
ского правительства, большинство кол-: имени Ильича села Зеыо-Капанахчи, имени Орджоникидзе села Ждановка (председа- 
хозов республики значительно повысило I Ленина села Назарло, имени Шверника1 толь А. Мамедов) силосорезка несколько 
урожайность сельскохозяйственных куль- ■ села Каратагла и в ряде других кукуру- дней бездействовала по той причине, что I 
т>р. Укрепилась кормовая база, улучши- зу убцрают вместе со стеблями, которые для ее обслуживания не было выделено 
лись и содержание скота и уход за ним. В ; складывают по краям поля, а затем со 1 достаточное количество людей. Силосная

Грозненская область. Тепловозное депо станции Гудермес Орджоникидзев- 
ской железной дороги проводит эксплуатационные испытания нового тепловоза 
ТЭ-3,' изготовленного Харьковским заводом. Этот локомотив по своей мощности 
вдвое превышает выпускаемый сейчас тепловоз ТЭ-2. Управление всеми меха
низмами автоматизировано и сосредоточено на небольшом пульте перед маши
нистом. Н а  с н и м к е :  тепловоз ТЭ-3 № 002 выходит в очередной рейс из Гу
дермесского депо. Фото К. Богданова. Фотохроника ТАСС-

Ч и т а т е л и  о б с у ж д а ю т  с т а т ь ю  „ Э т о  наш е общее дело '

КОГДА ЛИЧНОЕ ПЕРЕРАСТАЕТ 
В ОБЩ ЕСТВЕННОЕ

На днях прочитал я в газете статью о 
трех школьниках, безобразничавших на 
улице и попавших за хулиганство под 
руд. И невольно вспомнился мне один 
случай. У нас в Трамвайно-троддейбус- 
ном управлении работал до войны водт?-

истсшпем хозяйственном году колхозы
республики выполнили план роста пого
ловья крупного рогатого скота на 102,9 го стебли разламываются и портятся.
” ” еетпа.' 1пс? и" е“ “ " а.  101'4 п|,оце" га' Порча кормов имела место и в колхозе

пр | пмеН11 Кирова села Гардабани, где запоз-
Поголовье скота в колхозах в 1954-55 дали со стогованием люцерны. В артели 

хозяйственном году возросло по срав-! имени XIX партсъезда седа Гамарлжвеба 
нению с предыдущим годом: коров и испортилось три четверти убранной со- 
буйволиц— на 3,3 тысячи голов; овец и ломы, 
коз —  на 53,2 тысячи; свиней —  на 17.8 
тысячи. Надои молока на каждую фураж-

стеблей снимают початки. Чалу не соби-;яма разрушилась здесь более месяца тому 
рают в пучки и копны. В результате это-;назад, но правление колхоза не восстано

вило ее. Чтобы выполнить план, колхоз 
должен заложить еще 100 тонн силоса.

Колхозы Гардабанского, Лагодехского и 
других районов располагают достаточным 
количеством зеленой кукурузной массы, 
которую необходимо безотлагательно за
силосовать.

ную корову повысились на 266 кило
граммов. От каждой коровы в среднем по
лучено 787 килограммов молока вместо 
плановых 700 килограммов.

В соответствии с постановлением ян
варского Пленума ЦК КПСС, Пленум ПК 
КП Грузии, состоявшийся в апреле 1955 
года, поставил перед местными партийны
ми и советскими органами республики за
дачу— повысить производство мяса и сала 
к 1960 году по сравнению с 1954 годом 
в 1,5 раза, молока— в 1,7 раза, яиц— в 
2,6 раза, шерсти— в 1,9 раза. Получить 
от каждой коровы в колхозах не менее 
1.200 килограммов и в совхозах— не ме
нее 3.000 килограммов молока. Чтобы

су воспитания детей в семье и в школе.
Внимательно слушали собравшиеся отчет 
нашей детской комиссии о том, какую 
работу она провела, что предполагает де
лать в дальнейшем. Но на собрании мы
не ограничились выступлениями только; ресурсы и возможности, 

телам II. Иаркадзе. Выли у него жена и | профсоюзных работников и родителей.) о 1945-56 гоп на попоге 
двое сыновей. Жили они хорошо, ̂ дружно. } Один за другим брали слово заведующий)
Но в годы Великой Отечественной войны учебной частью 78-й средней школы ! 
ушел Иаркадзе на фроцт и не вернулся—  т. Каландадзе, секретарь партийной, орга- 
когиб в боях за Родину. Вскоре вдова низации 87-й средней школы т. Тапена- 
его Тамара пришла к нам работать на швили, инспектор детской комнаты 11-го

отделения милиции, т. Кокосадзе и дру-

Колхозы и МТС ряда районов несвоевре
менно подвозят к фермам корма, не нала
дили строгого учета их.

В колхозах имени Сталина села Кухи,

В ряде районов отстали со строитель
ством утепленных, благоустроенных по
мещений для скота. Особенно неблагопо
лучно положение в Аднгенском. Боржом-

и м р н н  Светлова села Делалаупи имени с,;ом’ канском, Гардабанском, Горийском,- Ные сейнеры петропавловской м чтм р м - имсни Ьвердл а сс. а дедалаури, и .^тащсском, Оцском, Цаленджпхском, Зуг- рыболовной станции (Камчатская об-
Микояна села Хиди, имени Сталина ла | дидском районах. В колхозах этих районов ласть, Елизовский район) выходят на
Губи И других Цулукиззевского района; еще не ПрИСТу11али Е ремонту ЖИВОТНОВОД- Л°в рыбы в Тихом о кеан е,

груоые корма не взяты на учет, не за- ческих помещений- Строительные бригады
креплены за материально ответственными рай„Нов существуют только на бу-

I I I I я п  а ами\'пчаиа а 1* т п и а  ап пит ппп * 1лицами, а кукурузная солома до сих пор маге.

предприятие.
Трудно было Тамаре Иаркадзе одной. 

Дома хозяйский глаз нужец. Сперва как 
будто все шло по-старому, как при муже. 
Дети ходили в школу, получали неплохие 
отметки. Но постепенно мать стала заме
чать, что один из сыновей— Гурам начал 
хуже учиться. На него все чаще жалова
лись педагоги. Потом выяснилось, что он 
грубит учителям, пропускает занятия. По
возились с ним в школе, да и решили 
исключить— все равно не учится, только 
дисциплину нарушает, мешает другим.

Для матери это был тяжелый удар. Но 
не только для матери. II мы, ее товарищи 
по работе, друзья ее покойного мужа, по
чувствовали, что несем ответственность 
за судьбу Гурама.

Председатель детской комиссии нашего 
завкома А. Бурчуладзе, члены комиссии, 
да и другие работники решили помочь 
семье, вернуть мальчика в школу. Не ска
жу, чтобы легко было этого добиться. И 
в школе надо было побывать, и в район
ном отделе народного образования, и с са
мим Гурамом не один раз побеседовать, 
помочь ему подтянуться, приобрести необ
ходимые знания, чтобы вернуться в шко
лу. Но зато как искренно мы все были 
рады, когда Гурам опять стал хорошо 
учиться, я  в прошлом году успешно за
кончил среднюю школу. А как знать, что 
сталось бы с мальчиком, если бы он и 
дальше был предоставлен самому себе.

II это не единственный случай, когда 
наша профсоюзная организация помогла 
своим вмешательством избежать серьез
ных конфликтов в семье, урегулировать 
неполадки в воспитапии детей.

Мы давно поняли, что воспитание де
тей— это не личное дело каждого работни
ка. Все чаще и чаще на заседаниях зав
кома, на общих собраниях мы обсуждаем 
насущные вопросы, связанные с поведе
нием, учебой детей нащнх рабочих и 
служащих.

Перед началом учебного года мы про
веди общее собрание, посвященное вопро-

шдолсппд * нции. 1 . п д ,„ - к(фМОВ тепЛымН И блаГОуСГроеННЫМИ НО-
гие приглашенные вамп на собрание 111с;11е1111ям11> заготовить необходимое колы- 
товарищи. Они поделились с нами опытов инвентаря в оборудования,
воспитания детей, рассказали много ин-1 1
тересных случаев из своей практики, обе
щали помочь нам в нашей повседневной 
работе с детьми.

Надо сказать, что наша комиссия по

не доставлена к фермам. Она застогована .
в полях на местах уборки, на расстоя- В колхозе имени Свердлова села Деда- 
нии 4— 5 километров от ферм. Такое ж е!лаури Цулукидзевского района хлев 
положение в колхозах сел Нигвзнара, Га- не отремонтирован, не имеет дверей, в ок- 
ри, Шкмери, Мтискалта Онского района. I на не вставлены стекла, кормушки тре- 

„  „  . )буют ремонта- Старый телятник пришел
В колхозе имени Кирова села Гардабани в НСГОдНОСТЬ и его снесли. В новом толят- 

(председатель т. Даштамиров) сено не взя- нике в0зведены стены и перекрыта часть 
успешно решить эти задачи, необходимо | то на. учет. Сведения были составлены | К[)ЫШП внутр1, жс он совершенно не обо- 
максимально использовать имеющиеся ре по весу фактически заготовленного се-| ’ ’ де отремонтирован и свинарник,

на, а путем умножения числа гектаров | находящийся в крайне запущенном со- 
скогаенной площади на предполагаемую стоянин Такое же положение в колхозах 
среднюю урожайность трав. | именп Сталина села Кухи, села Бесиаурп

В результате подобного отношения к и других, 
заготовке и учету грубых кормов руково-1 в колхозе имени XIX партсъезда села 
дители колхозов не имеют ясного лред-1 Гамарджвеба Гардабанского района затя- 
ставления о том, каким количеством кор- гивается строительство нового хлева, кол-

Важ-
нейшее значение имеет теперь то. на
сколько организованно проведут колхозы 
зимовку скота. Необходимо, прежде все
го, обеспечить все поголовье скота доста
точным количеством грубых и сочных

Хабаровский край. Малые рыболов
ные сейнеры Петропавловской моторо-

фото С. Пунегова.
Фотохроника ТАСС.

хоз не располагает даже навесом для 300 
голов крупного рогатого скота.

В колхозе имени Орджоникидзе села
нем году большую работу по силосованию д;дановка того же района хлев пришел в 
кормов. План строительства силосных ям веТхость. Однако до сих пор здесь не при- 
и башен перевыполнен. Значительно 
были увеличены площади посевои ку-

раооте с детьми все шире разворачивает 
свою деятельность. Если раньше завком 
считал, что его задача— лишь организо
вать летний отдых детей, помочь приобре
сти путевки в пионерские лагери и сана
тории, то теперь круг вопросов, которыми 
мы занимаемся, значительно расширился. 
Все яснее каждый из нас чувствует, что 
воспитание детей, их поведение, успехи в 
учебе— наше общее дело.

Понятно, что мы не смогли пройти 
мимо таких фактов, когда, например, наш 
ревизор-контролер т. Амирханов посылал 
своих детей на базар продавать молоко и 
мацони, слесарь т. Амфимиади бросил

мов они располагают для проведения зи
мовки скота.

Колхозы республики провели в нынеш-
На днях ЦК КП Грузии рассмотрел во

прос о подготовке к зимовке скота в кол
хозах нескольких районов республики.
Выяснилось, что в этом отношении осо-. -   л
ценно неблагополучно в колхозах Боржом- | *УРУЗЫ, в результате и> • ’
ского, Гардабанского, Лагодехского, Дулу- т Я̂сячиЬ1'™ нн3абЛ0°л* ещв) чем на ту же дату!Уцера и села Гари Онского района, имени

в прошлом году. Однако колхозы целого Ворошилова села Дгвари, имени Хрущева 
ряда районов не выполнили планов за-> села Сакире, имени Булганина села -Моли- 
кладки силоса. Особенно отстали в Ц алк- ти Боржомского района и другие, 
ском, Тианетском, Телавском, Марнеуль- Партийные и советские органы на пе
ском, Гареубанском, Мцхетском, Кварель- стах обязаны принять решительные меры
ском, Онском, Гардабанском районах. к тому, чтобы в кратчайший срок закон- 

Колхозы и МТС некоторых районов на- чить ремонт и строительство новых жи-

ступали к ремонту.
Ремонт помещений для скота еще не на

чинали колхозы имени Орджоникидзе села
кцдзевского, Онского и Хобского районов.

В колхозах Боржомского района не хва
тает примерно 8.400 тонн грубых кор
мов, в том числе 4.570 тонн сена и око
ло 640 тонн концентратов. В колхозах 
имени Ворошилова села Дгвари, имени 
Сталина села Баланта и имени Хрущева 
села Сакире недостает по нескольку сот 
тонн грубых кормов. Совершенно неудо
влетворительно готовятся к зиме в колхо
зах Гардабанского района. План накопле
ния грубых кормов на 1 ноября был вы
полнен здесь только на 72,3 процента.

Творческий вечер заслуженного 
артиста Грузинской ССР 

Б . Нерсесяна
В государственном театре тгметги Ш. Ру

ставели состоялся творческий вечер арти
ста Тбилисского армянского театра, заслу
женного артиста Грузинской ССР Бабкена 
Нерсесяна. Он выступил в спектакле «Ие- 
по» Г. Сундукяна в роли Пепо на гру
зинском языке.

Многочисленные зрители тепло приня
ли выступление Б. Нерсесяна, талантливо 
сыгравшего свою роль.

После окончания спектакля Б. Нерсеся
на приветствовали постановщик спектакля 
«Непо», режиссер, народный артист Гру
зинской ССР Д. Алексидзе, главный ре
жиссер Тбилисского армянского театра, 
заслуженный деятель искусств Грузин
ской ССР Ф. Бжнкян и народная артистка 
Грузинской ССР Т. Чавчавадзе.

В адрес Б. Нерсесяна поступили много
численные телеграммы, в том числе от 
председателя Армянского театрального об
щества профессора Вартаняна, народного 
артиста СССР Вагарша Вагаршана и дру
гих. (ГрузТАГ).

свою жену и детей и не пожелал помо- Недопустимо отстают колхозы зоны Сам-
гать им, дочери слесарей т. Акооащвили г0.)СК01-1 мтс (директор А. Какауридзе!.
и т. Кикнадзе не захотели учиться и ре-. колхозом имени Ворошилова ерда Бирлп-
шили уити из школы, и т. п. | |;и к моменту проверки годовой план на-

В каждом из этих случаев мы считали 
необходимым вмешаться в личную жизнь 
наших работников, потому что сознавали, 
что там, где речь идет о воспитании под
растающего поколения, личное перерас
тает в общественное. Н можем смело ска
зать, что во многих случаях с помощью 
администрации, партийной организации 
добивались устранения ненормального по
ложения в той или иной семье.

Очень важно во-время заметить, что в 
семье товарища что-то неблагополучно. 
Помочь, протянуть руку в одном случае, 
призвать к цорядку в другом— долг обще
ственных организаций предприятий и уч
реждений.

С. К С О В Р ЕЛ И , 
председатель завкома Тбилисского 
трамвайно-троллейбусного управле
ния.

копления грубых кормов был выполнен 
лишь на 38 процентов, колхозом имени 
Крупской села Татьяновка— на 33,2 про
цента, колхозом имени XIX партсъезда 
села Гамарджвеба— на 28,5 процента.

В Гардабанском районе безответственно

рушают правила силосования, заложен
ную в ямы и башни силосную массу 
не трамбуют должным образом, в резуль
тате чего в колхозах Цулукидзевского, 
Лагодехского, Онского, Боржомского и не
которых других районов уровень силос
ной массы в ямах и башнях понизился. 
Нарушаются правила перекрытия силос
ных сооружений, что ведет к порче сило
са. Вследствие неправильного силосова
ния порчу силоса допустили в колхозах 
«Ленинис андердзи» села Шрома Лагодех
ского района, имени Хрущева села Сакире 
Боржомского района.

Безответственно отнеслись к делу си
лосования в Гардабанской МТС (директор

вотноводческих помещений. Необходимо 
проверить качество засилосованной массы 
и принять все меры для предотвращения 
ее порчи. Колхозы, располагающие сырьем 
для силосования, должны безотлагатель
но закончить силосование кормов. Необхо-

Совэтский учебник по чаеводству 
на китайском языке

Государственное издательство сельскохо
зяйственной литературы Китайской Народ
ной Республики выпустило в свет учебник

димо обеспечить скот достаточным коли-  ̂«Чаеводство» в двух частях, подготовлен-

отиосятся к уборке, учету и хранению ку- 0. Чхенкели) и колхозах ее зоны. В мо-

чеством груоых кормов, доставить их к 
фермам, оприходовать и закрепить корма 
за материально ответственными лицами.

Колхозы Грузии имеют все розможцо- 
сти для того, чтобы обеспечить нормаль
ную зимовку скота.

И. К А Д Ж А Я , 
инструктор сельскохозяйственного от
дела Ц К  КП  Грузии.

На Ахалцихском мясокомбинате
АХАЛЦИХЕ. (Норр. «Зари Востока»).

Хорошими производственными показателя
ми встречает предстоящий XX съезд КПСС 
коллектив Ахалцихского мясокомбината. 
Десятимесячный план выпуска валовой 
продукции предприятием выполнен на 
102,5 процента.

ный группой авторов в составе Т. Квара- 
цхелия, Т. Акуловой, Г. Кантария и А. Ме- 
нагаришвили под общей редакцией Т. Ква-* 
рацхелия.

Книга была впервые издана в 1950 году
Сельхозгизом. ЯвЛяясь учебным пособием 
для студентов высших сельскохозяйствен
ных учебных заведений, она одновременно 
служит руководством для агрономов и чае- 
в одов - п р а кти ко а.

Вышедшему на китайском языке учебни- 
ку предпослано предисловие, в котором го
ворится, что Министерство просвещения 
при Центральном народном правительстве 
Китая рекомендует преподавателям и уча
щимся высших учебных заведений изучать 
и полностью использовать передовой совет
ский опыт во всех областях народного хо
зяйства.На комбинате осуществляются меро- производительность труда и улучшает ка- 

прнятия по расширению и механизации чество продукции. В колбасном цехе уста- 
производства. Построено новое коптильно-) новлены гидравлические шприцы, мешал- 
варочное отделение с подвесными путями.' ей и  т . д .тт * п 1 иирооиопппл л ирии^даоиппл о дс.дс пг/Д1
Здесь вместо п&ровои применяется огне-1 Недавно на комоинате вступила в строи т̂овки кадров для народного хозяйства но- 
вая варка, что значительно повышает 1 новая морозильная камера. I вого Китая.

В  предисловии отмечается важная роль, 
которую призваны сыграть труды советских 
ученых и специалистов, советские методы 

„ образования и преподавания в деле подго-

В Б ЕС ЕД Е  С НАШ ИМ  
КОРРЕСПОНДЕНТОМ ...

В  конце сентября состоялись 
выборы действительных членов 
и членов-корреспондентов Ака
демии наук Грузинской ССР. 
Среди новых действительных 
членов Академии наук — заве
дующий кафедрой «Автомоби
ли, тракторы и автотракторные 
двигатели» Грузинского поли
технического института имени 
С. М. Кирова профессор Р. Р. 
Двали.

Корреспондент «Зари Восто
ка» обратился к профессору 
Двали с просьбой рассказать о 
том, над чем он сейчас рабо
тает.

— Вы хотите, чтобы я рас
сказал о себе? —  спросил Ра- 
фаэл Рафаэлович. —  Это не
возможно. У  нас коллективная 
работа. Прежде всего, мне хо

телось бы сказать несколько 
слов о нашей кафедре. Это — 
одна из самых молодых кафедр 
института. Создана она в 1946 
году. Надо заметить, что до ее 
организации кадры конструкто
ров автомобилей и тракторов в 
Грузии не готовились.

За это время кафедра выпу
стила свыше 300 конструкто
ров. Сейчас они работают поч
ти на всех автомобильных и 
тракторных заводах страны. 
р- Ломидзе является руководи
телем группы испытания Яро
славского автомобильного за- 
цода, Р. Тиракян работает в 
отделе главного конструктора 
Харьковского тракторного за
вода, ф. Кохреидзе — на Мин
ском автомобильном заводе, а 
'■ Джаиояи —  на Минском 
тракторном. Д. Картвелишви- 
ли, окончивший институт в 1951 
Го-ту, стал заместителем глав
ного конструктора Кутаисского 
автомобильного завода.

На Кутаисском автомобиль- 
,:°м заводе большинство кон- 
стРУкторов является выпускни
ками Грузинского политехниче

_  Н ад нем  работ аю т

1 В О Р Ц Ы  учены е Грузии

новых машин
ского института. К. Киладзе, 
М. Крихели, Т. Каджая и мно
гие другие — все это питомцы 
нашего института.

Многие работают в Специ
альном конструкторском бюро, 
создавая машины для обработ
ки плантаций и уборки чая, 
субтропических культур и для 
горного земледелия. Это —
А. Лордкипанидзе, М. Кванта- 
лиани, Б. Лагидзе и другие. 
Некоторые наши воспитанники 
поддерживают постоянную 
связь с кафедрой. Они пишут 
о своих успехах, о тех трудно
стях, которые встречаются в ра
боте, просят дать совет по ин
тересующим их вопросам.

— Какую научно-исследо
вательскую работу ведут со
трудники вашей кафедры? Что 
нового внесли они в науку и 
технику?

— Основное направление 
всей нашей научно-исследова
тельской работы —  это разви
тие теории автомобиля и тра
ктора, а также разработка на
учных методов их испытаний. 
Вы, конечно, знаете, какое вни
мание сейчас уделяется вопро
сам горного земледелия. Этому 
было посвящено кустовое со
вещание, на которое съехались 
механизаторы сельского хозяй
ства, ученые, работники про
мышленности и сельскохозяй
ственного производства Север
ного Кавказа, Закавказья, уче
ные и механизаторы из Москвы, 
Ленинграда, Молдавии и Кры 
ма. На этом совещании глубо
кому обсуждению подверглись 
вопросы комплексной механи
зации сельскохозяйственного 
производства в горных районах 
Кавказа.

Наша кафедра занимается,

главным образом, исследова
ниями по изучению работы ав
томобиля и трактора в горных 
условиях.

Прежде чем создать новую 
систему трактора и автомобиля 
для комплексной механизации 
процессов сельскохозяйствен
ного производства в горных 
районах, необходимо разрабо
тать научно обоснованные тре
бования, предъявляемые к ма
шинам в условиях горного зем
леделия. Над этим и работают 
научные сотрудники нашей ка
федры.

—  Как у вас идет подготов
ка научных кадров?

—  Все члены нашей кафедры 
защитили диссертации и полу
чили ученую степень канди
дата технических наук. Темой 
своих диссертационных работ 
они избрали актуальные вопро
сы, изучение которых помогает 
решить нашу основную на
учную задачу.

Известно, что чем выше на
ходится местность над уровнем 
моря, тем ниже становятся тя
говые и экономические показа
тели трактора и автомобиля. 
Изучив влияние высоты от 
уровня моря на тяговые каче
ства автомобиля, Р. Парцхала- 
дзе разработал систему меро
приятий, осуществление кото
рых повысит эти качества. 
Г. Размадзе занялся другим 
вопросом. Его работа направ
лена на продление срока служ
бы тормозов автомобиля, обыч
но очень быстро изнашиваю
щихся на горных дорогах.

Аспирант И. Матикашвили 
сконструировал специальный 
прибор, позволяющий деталь
ным образом изучить режим 
работы автомобиля в условиях

Н а  с н и м к е :  профессор Р. Двали (справа) и аспи
рант О. Маргвелашвили в лаборатории у эксперименталь
ной установки. Фото В. Тархова.

эксплуатации. Прибор этот на
зывается «Режимограф». Он 
устанавливается в кузове авто
мобиля. Машина работает, а 
прибор механически записы
вает скорость, • ускорение, рас
ход топлива —  12 различных 
показателей. Эти данные от
крывают перед конструктором 
полную картину работы авто
мобиля. Записанные на ленте 
показатели понадобятся ему 
при конструировании новой, 
более совершенной машины.

Прибор этот был послан для 
испытания на Горьковский ав
томобильный завод имени В. М. 
Молотова и получил хороший 
отзыв. В  заключении главного 
конструктора Горьковского за
вода т. Борисова сказано, что 
«Режимограф» «целесообразно 
и необходимо» изготовить в 
конструкторско - эксперимен
тальном отделе для дорожных 
испытаний как легковых, так и 
грузовых автомобилей...

Заключение-то есть, а вот са
мого прибора еще н.ет. Завод 
затягивает срок егд изготов
ления. А  им уже заинтересова

лись другие конструкторские 
бюро и научные учреждения.

Вот что, например, пишет 
директор Института комплекс
ных транспортных проблем 
Академии наук СС С Р Т. С. 
Хачатуров:

«Институт просит выслать 
подробное описание, чертежи и 
схемы прибора «Режимограф», 
сконструированного И. В. М а
тикашвили. Просьба также со
общить, проводились ли какие- 
либо дополнительные испыта
ния с этим прибором помимо 
опубликованных в авторефера
те диссертации».

Работая над диссертациями, 
сконструировали приборы, а 
также специальные приспособ
ления, и другие научные со
трудники кафедры. На специ
альном стенде Г . Амбокадзе 
провел испытания роликопод
шипников и выработал метод, 
который дает возможность кон
структору определять нужную 
регулировку п о д ш и п н и к а .
В. Магалашвили создал при
бор, облегчающий определение 
маслянистости смазочных ма

сел, тогда как обычно масля
нистость определялась более 
сложным путем.

«Автотракторный двигатель 
как тормоз» —  такова тема 
диссертационной работы Д. Пе- 
триашвили. Автомобилю, имею
щему тормозное приспособле
ние, предложенное Д. Петриа- 
швили, не страшны сложные 
горные дороги. В  горах, при 
подъеме или спуске, такой тор
моз более надежен и приобре
тает особое значение.

Позже, когда беседа была 
окончена, Рафаэл Рафаэлович 
показал нам опытный образец 
этого приспособления, спустив- 

! шись с нами в лабораторию.
! Таких образцов изготовлено 

50, они были установлены на 
автомашинах, работающих в 
леспромхозах, и получили весь
ма высокую оценку. Здесь же, 
в лаборатории, профессор Д ва
ли обратил наше внимание на 
обыкновенное велосипедное ко
лесо, напоминающее одноколес
ный велосипед—такой, на кото
ром артисты цирка разъезжа
ют по арене, заметив при этом:

—  Обычно говорят: «Нужен, 
как пятое колесо телеге...», а 
вот, оказывается, иногда оно 
действительно бывает необхо
димо. Вот оно висит на стене. 
Колесо это так и называется 
«пятым*. Его прикрепляют к ав
томобилю, и, вращаясь, оно 
приводит в движение механизм, 
производящий на валике запись 
различных измерений, необхо
димых для научно-исследова
тельской работы.

Профессор с увлечением 
рассказывал о других диссерта
циях, то и дело подходя к  за
стекленной витрине, поверх ко
торой стояла крохотная модель 
легкового автомобиля, и одну 
за другой доставая авторефе
раты и диссертационные рабо
ты, научные труды сотрудни
ков кафедры, аккуратно рас
ставленные на полочках.

—  Вот это диссертация 
I I I .  Самадашвили. Она назы
вается «Поездная вывозка 
леса в горны* условиях». Автор

ее поставил перед собой за
дачу —  найти рациональные 
методы составления и движе
ния автомобильных и трактор
ных поездов при вывозке леса. 
С этой задачей он успешно 
справился.

—  Имеете ли вы связь с 
другими институтами?

—  Научную работу мы коор
динируем с кафедрами многих 
научно-исследовательских уч 
реждений и вузов, в частности, 
с кафедрой «Тракторы и авто
мобили» Грузинского сельско
хозяйственного института и с 
кафедрой «Автомобили» М ос
ковского автомеханического 
института. Помимо этого, для 
научной работы к нам направ
ляются аспиранты из братских 
республик. Вот, например, 
Э. Мирзоев. Он приехал из 
Азербайджанского сельскохо
зяйственного института. В  сво
ей диссертации «Исследование 
ходовых качеств самоходного 
комбайна С-4» Э. Мирзоев изу
чил показатели, характеризую
щие ходовые качества комбай
на, и получил эксперименталь
ный материал, который может 
быть использован при эксплуа
тации и дальнейшем усовер
шенствовании конструкции ком
байна С-4.

Закончил диссертацию асси
стент Азербайджанского поли
технического института Д. Да- 
дашев. В  аспирантуре у нас 
сейчас находятся четыре че
ловека —  О. Маргвелашвили, 
Т. Хухуни, К-Твинерия и Г. Ни- 
жарадзе.

Так готовятся у  нас науч
ные кадры, — - заключил свой 
рассказ Рафаэл Рафаэлович.— 
Ведется у  нас работа и по из
данию- учебников. Коллектив
ный труд нашей кафедры —  
перевод с  русского на грузин
ский ̂ гзык курса -«Автомобиль».

По нашей просьбе профессор 
Двали показал нам свои книги. 
То были различные труды, 
учебники: «Теория автомоби
ля», «Теория трактора», «М е
тод определения коэффициента

сопротивления качению авто
мобиля», «К  вопросу влияния 
боковой эластичности колес на 
устойчивость трактора в напра
влении движения», «О работе 
гусеничного сельскохозяйствен
ного трактора на склонах». По
следняя работа является ре
зультатом долгих исследова
ний, она содержит ценные вы
воды, определяющие условия 
работы трактора в горной ме
стности и требования, предъ
являемые к нему.

—  Какая работа ведется у 
вас на кафедре в настоящее 
время?

—  Сейчас мы занимаемся 
разработкой метода электри
ческих измерений для испыта
ния автомобилей, при котором 
можно обходиться без помощи 
«пятого колеса». Метод этот 
будет полностью основан на 
электронике. Вам, вероятно, 
приходилось видеть, как снима
ют кардиограмму сердца чело
века. Так вот, таким же при
бором — осциллографом —  мы 
производим различные изме
рения «биения» автомобильного 
«сердца» — мотора и других 
вращающихся и неподвижных 
частей и деталей мащиныз 
напряжение деталей в- разных 
условиях движения, крутящие 
моменты на валах и т. д.

Эту работу мы проводим сов
местно с конструкторским бю
ро Кутаисского автомобильно
го завода. Недавно из Кутаи
си, вместе с грузовым автомо
билем, присланным сюда заво
дом для экспериментальных 
целей, приехал инженер-испы
татель Д . Кочиашвили, тоже 
наш питомец. На заводской 
автомашине мы и производим 
испытания нового метода из
мерений.

Работая над дальнейшим 
развитием новой техники в ав
то-тракторостроении, научные 
сотрудники нашей кафедры 
стараются внести свой вклад в 
технический прогресс, в дело 
успешного выполнения истори
ческих решений июльского 
Пленума Ц К  КП СС .
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Прием первым секретарем Центрального Комитета Венгерской 
партии трудящихся М атиасом  Ракоши и председателем 

Совета министров Андрашем Хегедюшем делегации 
Верховного Совета СССР

БУДАПЕШТ, 15 ноября. (ТАСС). При
бывшая в Венгрию по приглашению Го
сударственного собрания делегация Вер
ховного Совета СССР во главе с Н. М. 
Пеговым была принята сегодня первым 
секретарем Центрального Комитета Вен
герской партии трудящихся Матиасом 
Ракоши и председателем Совета министров 
Андрашем Хегедюшем и имела с ними 
теплую, сердечную беседу.

В беседе прцняли участие: член Полит
бюро ЦК ВПТ,* первый заместитель пред
седателя Совета министров Эрне Гере и 
председатель Государственного собрания 
Шандор Ронаи. На беседе присутствовал 
также посол СССР в Венгрии Ю. В. Андро
пов. ,

Вечером делегация Верховного Совета 
СССР посетила Государственный театр 
оперы и балета, где смотрела новый вен
герский балет «Песня Бихари».

Н а  сессии Государственного собрания 
Венгерской Народной Республики

БУДАПЕШТ, 15 ноября. (ТАСС). Се
годня в Будапеште открылась сессия Го
сударственного собрания Венгерской На
родной Республики. На открытии сессии 
присутствовала прибывшая в Венгрию по 
приглашению Государственного собрания

собрание рассмотрит следующие вопро
сы: 1. Отчет секретаря Президиума Вен
герской Народной Республики Ивана Да- 
рабоша о работе Президиума в период 
между сессиями Государственного собра
ния; 2. Организационные вопросы; 3. До-

К О М М Ю Н И К Е
Совещания министров иностранных дел Франции, Соединенного 
Королевства, СССР и С Ш А  в Женеве 27 октября —16 ноября 1955г.

Директивами, а именно: 1. Европейская безопасность и Гер
мания; 2. Разоружение; 3. Развитие контактов между Во
стоком и Западом.

Первенство СССР 
по легкой атлетине

Ч Е Т В Е Р Т Ы Й  д е н ь  с о р е в н о в а н и и

В соответствии с Директивами, изданными четырьмя 
Главами правительств после их Совещания в Женеве в 
июле, министры иностранных дел Французской Республики, 
Соединенного Королевства, Союза Советских Социалистиче
ских Республик и Соединенных Штатов Америки заседали 
б Женеве с 27 октября по 16 ноября 1955 года. Между 
ними состоялось откровенное и всестороннее обсуждение 
трех вопросов, рассмотрение которых было поручено им

Министры иностранных дел согласились доложить о ре
зультатах своего обсуждения их соответствующим Главам 
правительств и рекомендовать, чтобы будущий ход обсуж
дения министрами иностранных дел был урегулирован через 
дипломатические каналы.

Совещание министров иностранных дел четырех держав
Обсуждение вопроса о развитии контактов между Востоком и Западом

ЖЕНЕВА, 15 ноября. (Спец. корр. (жение домогательства на те или иные из-:просы отдельных стран, Даллес тем не ме- 
ТАСС). Вчерашнее заседание министров менения в законодательстве и администра- ■ нее в своем дальнейшем выступлении про- 
иностранных дел четырех держав было по- тивных правилах отдельных государств, должал, как и выступивший перед ним 
священо обсуждению третьего пункта по- В нем даже содержится претензия насчет Макмиллан, делать упор именно на эту 
вестки дня Совещания —  О развитии изменения курса валюты отдельных госу- часть предложении^делегации трех ДеР*®я-

делегация Верховного Совета СССР, воз- клад председателя Совета министров
главляемая Секретарем Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. М. Пеговым. Уча
стники сессии встретили появление 
посланцев советского народа горячими 
аплодисментами.

На текущей сессии Государственное

Андраша Хсгедюша о деятельности Сове
та министров за последнее полугодие; 
4. Доклад председателя Государственного 
планового управления Андора Береи о 
народнохозяйственном плане Венгрии на 
1956 год.

о

О тъезд  из Софии на Родину делегации 
Верховного Совета СССР

СОФИЯ, 15 ноября. (ТАСС). Сегодня из | женщин, рабочих и крестьян, пнтеллиген- 
Софгги на Родину отбыла находившаяся в ции и руководящих деятелей околий, 
Болгарии по приглашению Народного; округов и республики выражение горячей 
собрания делегация Верховного Совета! и искренней любви к нашему народу, к 
СССР, возглавляемая членом Мандатной \ правительству и к великой Коммунистиче- 
комиссии Совета Союза, секретарем Ц К! ской партии Советского Союза.
КПСС Н. И. Беляевым.  ̂ ХОрОШО понимаем, что эти ваши

На аэродром, украшенный государ- ; ГЛуу0Кие и 'искренние чувства являются 
ственными флагами Народной I еспуоликы | результатом исторически сложившихся 
Болгарии и Советского Союза, припыли братских уз> спаянных кровью в борьбе за 
Председатель Президиума Народного собра- св0б0Ду и национальную независимость 
ния Г. Дамянов, председатель Совета ми-1 нашнх народов, а также общностью вели- 
нистров Вылко Чсрвснков, заместители | ко« црли строитеЛрСТва коммунизма и на- 
председателя  ̂Совета министров, первый 11;1ег0 совместного стремления к миру и 
секретарь ЦК БКП Т. Живков, ч-тетшЯ°- * дружбе со всеми народами. Мы вместе с 
литбюро ЦК БКП, секретари ЦК ЫШ  и . вамя> св странами народной демокра- 
другие официальные лица. ■ тии и вединой Китайской Народной Рес-

От имени Народного соорания советскую , публикой составляем единый мощный и 
парламентскую делегацию приветствовал | неПобедимый лагерь мира и социализма. 
Ф. Козовский. | Будем же и дальше неустанно укреплять

Выступая перед микрофоном, руководи- нашу дружбу, будем и дальше настойчиво 
тель делегации Верховного Совета ССС1 ; бороться за дальнейший подъем и всемер 
Н. И. Беляев сказал: г ное развитие всех отраслей хозяйства и

—  Разрешите в эти последние минуты куЛьтуры. А для этого еще теснее спло- 
пребывания на земле вашей прекрасной , тимся вокруг наших Коммунистических 
родины, радостное впечатление о которой ( партнд
навсегда останется в наших сердцах, ещс | расставаясь сегодня с вами, мы говорим 
и ещ е раз выразить вам сердечную люоовь ; не <(П|)0щаГгге&) а д0виждаНе, екыпи дру- 
и глубокую благодарность за шир к< . гари? свидания> дорогие товарищи).
братское гостеприимство.

Всюду, где бы мы ни были за эти 
15 дней, мы повсеместно встречали со 

стороны взрослых и детей, мужчин и
------------------------- о

Да здравствует вечная болгаро-совет
ская дружба!

Да здравствует мир во всем мире!

контактов между Востоком и Западом.
Рассмотрение этого вопроса было нача

то министрами 31 октября на их четвер
том заседании, на котором они изложили 
свои позиции по вопросу о развитии кон
тактов между Востоком и Западом.

В заключение Даллес выразил надеж
ду, что переговоры, которые имели место 
на Совещании, хотя и не привели к зна-

Н а с н и м к е :  мировая рекордсменка
Г. Зыбина толкает ядро.

Фото М. Квирикашвили.

дарств. Охарактеризовав эти неоснователь
ные претензии как вмешательство во 
внутренние дела тех или других госу
дарств, Молотов заявил: Мы не скрываем, | читальному соглашению, помогут, однако, 
что в Советском Союзе не предоставлялась в будущем найти пути к тому, чтооы сде- 
раныне и не будет предоставляться в I лать мир прочным.

Тогда же" министры поручили комитету, дальнейшем такая «свобода обмена идея-, А. Пинэ выразил удовлетворение тем, 
экспертов из представителей четырех дер-; ми», которая заключалась бы в «свобод-; что эксперты пришли к соглашению в оо- 
жав рассмотреть внесенные предложения ной» пропаганде войны или в человеко-1 ласти культурного оомена. 
и подготовить доклад по третьему пункту I ненавистнической пропаганде атомного на-1 мнению Пинэ, результаты раооты эьснер- 
повестки дня. | падения. Это несовместимо с интересами тов являются «разочаровывающими», по-

Выступивший на вчерашнем заседании | поддержания мира. Мы не сможем согла-1 скольку, как он заявил, ™ ®е™ и ■ ПР*Д- 
первым Г. Макмиллан охарактеризовал ре- ситься и с такой «свободой», которая ве-; ставитель не дал сот л аси я Б° ‘
зультат работы комитета экспертов, как ла бы к развязыванию подрывной деятель- - нросы цензуры, оолее широкого Доступа 
«птпипатрльный» ! ности всяких отбросов общества, изгнан- корреспондентов к источникам информа- В  соревнованиях десятиборцев лидировал

ТЬшчиной чтого по мнению Макмил- ных народами из стран социализма и | ции, устранения помех радиопередачам, рекордсмен страны Василий Кузнецов
народной Демократии. на До, как из = „

который, как утверждал английским вестно, иногда тратятся многие миллионы. дипломатического представительства Фран \ ^  д Европы и СС С Р Старый ре. 
представитель, якобы сводит вопрос об | долларов. Это несовместимо с интересами ции в и т. д. корд перекрыт на 353 очка. Второе место
устранении препятствий на пути разви-1 развития дружбы и сотрудничества между 1 В заключение Пинэ в н е н а  Р^смотре- |занял москвич к. Буханцев, третье -
тля контактов к устранению контроля над | народами, которые дороги Советскому и - , нне Совещания ^  | V- Палу (Эстония),
торговлей стратегическими материалами, юзу и всем народам, стремящимся к проч-1 держав по вопросу развития^конлак^в 

Затем выступил В. М. Молотов. ному миру и прогрессу. Никто из сторон-1 между Востоком и Западом. В этом щюек
Глава Советской делегации подчеркнул,, ников демократических принципов не мо- те содержатся пожелания «создать уело-

«маситься я с т .» ,  будто радио-1ви я, благоприятные № И Ш «  ™ Р « °*  
тьему пункту повестки дня сформулиро-! станции, хотя бы и прикрывающиеся! торговли», «последовательно упразднить 
ваны в соответствии с Директивами Глав фальшивыми вывесками вроде вывески . препятствия для свооодного оомена идея- 
правительств четырех держав. ! «Свободная Ев1>она» и т. п., деиствитель- ми и информацией», «попытаться поло-

Следуя этим Директивам, сказал Моло-; но служат делу свободы народов. Всякий (жить конец трудностям, которые мешают 
тов мы должны обратить внимание, честный человек признает, что такого ро-; свободному передвижению людей».

да радиостанции служат не делу свободы, Однако в проекте ничего не говорится 
а делу черной реакции, разжиганию враж-|об устранении препятствии и ограничении 
ды между народами, подрыву мира и под- в области торговли, 
готовке новой войны. Г-н Макмиллан 
умолчал здесь обо всем этом.

Мы предложили бы, заявил Молотов в

Липпман о совещании в Женеве
чем что-либо другое, сплачивал западную 
военную коалицию. Мы выиграли от этого, 
потому что наши позиции среди наших 
ближайших союзников серьезно подрывал

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). Обозре
ватель газеты «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» Липпман пишет:

«Надо ли считать, что дух Женевы | 
умер, зависит от того, как мы представляем страх перед тем, что мы можем прибегнуть 
себе этот дух Женевы. Некоторые, повиди- | к превентивной войне. Но независимо от 
кому, думают, что, поскольку русские ста- того, выиграли ли мы от этого или про- 
ли более любезными, то есть надежда, что играли, выиграл ли от этого Советский 
они согласятся с нами. Даллес, поддер- | Союз или проиграл, никакого другого вы-

прежде всего, на постепенное устранение 
барьеров, которые препятствуют свободно
му общению и мирной торговле между на
родами.

Между тем, в проекте трех министров 
этот вопрос отодвинут на последнее мес
то. Это сделано под предлогом рассужде- заключение, принять в основу проект 
ний о «стратегической торговле», о кото- Советской делегации по вопросу о разви
тий ни слова не говорится в Директивах тии контактов между Западом и Восто- 
Глав правительств. ком. Советская делегация считала бы

Молотов отметил далее, что в проекте также возможным принять за основу тот 
Советской делегации учитываются Дирек-1 проект предложении, который премьер- 
тивы Глав правительств относительно министр Франции г-н Фор внес ~2 июля 
осуществления свободных контактов и на Совещании Глав правительств. Кроме 
связей, взаимно выгодных для заинтере
сованных стран и народов.

Что же касается проекта, представлен
ного от имени трех министров, продолжал 
Молотов, то он не отражает и этих ука
заний Директив, В нем, с другой сторо-1 вил 
ны, имеется ряд предложений, представ
ляющих собою попытки вмешательства во 
внутренние дела других государств. В |

того, мы могли бы дополнительно вклю
чить в наше соглашение по этому вопросу 
ряд пунктов из проекта трех держав, пред
ставленного на настоящем Совещании.

Д. Даллес в свосм выступлении зая- 
что результаты работы по вопросу 

о развитии контактов, проделанной на Со
вещании, являются разочаровывающими.

Признав, что ряд предложений запад-

жанный* Макмилланом и Пинэ, решил дей
ствовать так, как если бы он думал, что 
быть любезным и дать согласие, это при
близительно то же самое —  как если бы 
дух Женевы означал, что Советский Союз 
шаг за шагом примет наши условия вос
соединения Германии и освобождения са
теллитов. Конечно, совершенно невероят
но, чтобы Даллес действительно думал, 
будто Советы примут наши условия. Но ко
п а  он отправился на второе Женевское 
совещание, он заставил американский на
род предполагать, будто он рассчитывает 
на то, что Советский Союз начнет действо
вать так. как если бы он собирался при
нять наши условия. Если дух Женевы 
означал, что наши условия будут приняты, 
то, конечно, дух Женевы мертв. Но по су
ществу в этом смысле дух Женевы нико
гда не существовал, и предполагать, будто 
он существовал, опасно.

Подлинный дух Женевы, однако, суще
ствует сегодня в такой же мере, как и до 
того, когда Молотов сделал свои заявления, 
и он коренным образом и глубоко отра-

хода не было, и необходимо было устроить 
демонстрацию, которая и была устроена в 
июле в Женеве.

Вот в чем состоял подлинный дух Жене
вы —  это было сознание и признание того, 
что вооружение великих держав зашло в 
тупик и нейтрализовано. Неизбежным 
следствием этого явился тот факт, что та
кие нерешенные вопросы, как Германия, 
не могут быть решены путем попытюитой 
или другой стороны прибегнуть к силе. 
Условия, которые Даллес повез в Женеву, 
были бы превосходными, если бы Совет
ский Союз безоговорочно капитулировал. 
Его условия полностью игнорировали под
линный дух Женевы, который заключался 
в том, что, поскольку ничто не может быть 
урегулировано силой, необходимо маневри
ровать, вести торг и заключить сделку. 
Западные условия, выдвинутые в Женеве, 
не давали возможности для маневрирова
ния, не представляли собой материала для 
торга и не давали никаких шансов заклю
чить сделкуг.

Этот плохо рассчитанный абсолютизм
жается на отношениях между советской сыграл непосредственно на руку Советам.
системой и нашей собственной системой. 
Раньше говорили, и нужно часто это по
вторять, что на совещании в июле в вер
хах было публично достигнуто соглашение 
о том, что ни одна из сторон не прибегнет 
к термоядерной войне, ибо ни одна из сто
рон не может этого сделать. Подлинный 
дух Женевы является следствием этого со
гласия с тем фактом, что нельзя угрожать 
войной, а поэтому нет необходимости бо
яться войны, в которой участвовали бы 
великие державы. Это соглашение не было 
частью советской тактики или результа
том пропагандистского трюка, изобретен
ного советниками президента но пробле
мам психологической войны. Главы прави
тельств вынуждены были пойти на сове
щание в верхах, когда среди их народов и 
широких масс человечества распространи
лось известие о создании водородной бом
бы. Они должны были публично снять с 
себя все подозрения в том, что они могут 
играть идеей термоядерной войны.

По обеим сторонам железного занавеса 
жизненно важно стало убедить широкие 
массы народа в намерениях правительств 
великих держав. Обе стороны могли многое 
выиграть, публично продемонстрировав, 
что они не думают о войне. Советы вы
играли от этого в том отношении, что им 
удалось уменьшить страх перед военной 
агрессией; ведь именно этот страх больше,

Ведь хотя они отклонили предложения 
Даллеса, Макмиллана и Пинэ, они остави
ли себе полную возможность для маневри
рования в Западной Германии. Мы сами 
поставили себя в такое положение, когда 
мы не можем изменить наши условия, не 
потеряв престижа в Германии, не поставив 
под угрозу позиции Аденауэра, не вызвав 
пагубные отклики в НАТО. Даллес, воз
можно, переговорил Молотова во время об
суждения в Женеве. Но Советы выиграли, 
а мы проиграли кое-что в Германии. В 
настоящее время создалась возможность 
того, что Запад будет отстранен от пере
говоров относительно урегулирования гер
манского вопроса.

Это почти наверняка произойдет, если 
только мы не сможем —  и, будем надеять
ся. в согласии с Аденауэром —  найти ка
кой-то способ сделать возможными пере
говоры по поводу нашей германской поли
тики. Мы будем отстранены от урегулиро
вания германского вопроса, ибо сами нем
цы, бесспорно, начнут вести переговоры. 
Они сделают это при нашей поддержке, 
если это окажется возможным, или без на
шей поддержки, если это окажется необхо
димым... Мы потерпели очень большую 
неудачу, от которой мы можем оправить-

Г. Макмиллан заявил, что он изучит 
предложения, внесенные французской де
легацией.

Затем взял слово В. М. Молотов. Он об
ратил внимание на то. что существует 
большая разница между предложениями, 
которые премьер-министр Франции Э. Фор 
внес на Совещании Глав правительств, и 
предложениями правительств трех запад
ных стран, внесенными на Совещании ми
нистров иностранных дел.

Молотов заявил, что он выскажет свое 
мнение о предложениях Пинэ на следую
щем заседании.

Д. Даллес сказал, что делегация США 
благожелательно изучит предложения, вне
сенные французской делегацией. Он зая
вил также, что, по его мнению, вопрос 
о развитии контактов по своей природе 
связан с вопросами, входящими во внут
реннюю компетенцию государств.этом проекте не только нашли свое отра-1 ных держав затрагивает внутренние во-

Министры закончили обсуждение третьего пункта повестки дня
ЖЕНЕВА, 15 ноября. (Спец. корр. 

ТАСС). На сегодняшнем утреннем заседа
нии министры иностранных дел четырех 
держав закончили обсуждение третьего

которые относятся к этой проблеме.
Глава Советской делегации подчеркнул, 

что Советское правительство предприня
ло ряд шагов, направленных к осуществ-у ч и '/ » »  «7 г—ч в — ц «

пункта повестки дня —  0 развитии кон- лению тех оощих указании, которые оыли
тактов между Востоком и Западом.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил В. М. Молотов.

даны Главами правительств.
Молотов указал в этой связи, что внеш

няя торговля Советского Союза за период
• Главное, что интересует Советскую де- ! после войны увеличилась в четыре раза

против довоенного периода. Он отметил

шагом вперед в обсуждении вопроса о 
контактах и может помочь согласова
нию мнений. Вместе с тем, как указал 
Молотов, в проекте содержатся нецелесо
образные предложения, которые по су
ществу относятся только к компетенции 
соответствующих государств и которые 
могут быть рассмотрены непосредственно 
заинтересованными сторонами.

Молотов заявил далее, что, учитывая

Вторая золотая медаль чемпиона при
суждена А. Чудиной за метание копья.

Впервые звание чемпиона страны в тол
кании ядра с результатом 17 метров 12 
сантиметров завоевывает представитель Ар. 
мении В. Овсепян. На втором месте 
Ф. Пиртс (Эстония), на третьем — ре
кордсмен страны О. Григалка.

Преодолев высоту 166 сантиметров, 
М. Писарева (Москва) занимает первое 
место в прыжках в высоту среди женщин.

В  финальном забеге ка 400 метров с 
барьерами первым к финишу с результа
том 51,5 секунды приходит рекордсмен ми
ра Ю . Литу ев (Москва).

В беге на 3.000 метров с препятствиями 
долгое время лидировал рекордсмен стра
ны В. Власенко. Однако он не сумел до 
конца сохранить взятый им высокий темп. 
Звание чемпиона выигрывает молодой 
спортсмен С. Ржищин (Москва), впервые 
выполнивший норму мастера спорта. Его 
результат — 8 минут 49,6 секунды. Вторым 
был В. Казанцев (Москва), третьим — 
М. Салтыков (Белоруссия).

В  упорной борьбе со временем 21,0 се
кунды первое место в беге на 200 метров 
выигрывает прошлогодний чемпион А. Иг
натьев (Ленинград). Вторым на финише — 
Б. Токарев (Москва), третьим — Ю. Ко
новалов (Азербайджан).

После четырех дней соревнований впере
ди команда Москвы, на втором месте — 
легкоатлеты Ленинграда.

Сегодня последний день соревнований.
18 ноября на стадионе «Динамо» состоят, 

ся выступления сильнейших легкоатлетов 
страны.

легацию в обсуждаемом вопросе, сказал он,, ...... ........... . .......
заключается в достижении определенных также успехи в области личных связей и представленные французской делегацией 
шпожительных результатов в развитии I контактов между людьми. | предложения, Советская делегация вносит
контактов между Востоком и Западом кап | Характеризуя проект, внесенный на на рассмотрение Совещания видоизменен- 
в экономической области, так и в куль-: вчерашнем заседании французской делега-; ный проект предложения. Этот проект гла- 
турной области и во всех тех вопросах, цией, Молотов заявил, что он является сит:

15 ноября 1955 года.
Проект заявления четырех держав по вопросу развития контактов

между Востоком и Западом
( Т е к с т  в н е с е н  С о в е т с к о й  д е л е г а ц и е й )

О обмен спортсменами и спортивными 
коллективами,

проходу торговых судов всех стран через я ) развитие туризма как в плане кол-
морские проливы и каналы международ- лективном, так и в плане индивидуальном 
ного значения и по устранению суще
ствующих в настоящее время ограничений 
в области морского сообщения с некоторы
ми государствами.

—  Содействовать обмену книгами, га-

- Предпринять зависящие от них ме- 
по содействию беспрепятственному

Руководствуясь интересами укрепления 
мира, создания атмосферы доверия и раз- { ры 
вития сотрудничества между народами, 
министры иностранных дел, в соответ
ствии с Директивами Глав правительств 
СССР, США, Французской Республики, Со
единенного Королевства, изучили «меры, 
включая возможные меры в органах и уч
реждениях Организации Объединенных 
Наций, которые могли бы (а) привести к I зетами, научными журналами, докумен- 
постепенному устранению барьеров, кото- \ тальными и другими фильмами, а также 
рые препятствуют свободному общению и радиопередачами в соответствии с согла-
мирной торговле между народами, и (б) 
осуществлению свободных контактов и 
связей, взаимно выгодных для заинте
ресованных стран и народов».

А. Исходя пз Директивы и отдавая себе 
отчет в важности проблем, изучение кото
рых было поручено комитету экспертов, 
министры иностранных дел четырех дер
жав согласились предложить их соответ
ствующим правительствам:

—  Создать условия, благоприятные для 
развития мирной торговли, и в этих целях 
принять меры, имеющие в виду устране
ние существующих препятствий и ограни
чений в области торговли между Востоком 
и Западом с тем, чтобы коммерсанты и 
торговые организации могли бы более ши
роко использовать возможности, предостав
ляемые им обменом между Востоком и За
падом.

После двадцатиминутного перерыва

шениями, которые могут иметь двусторон
ний или многосторонний характер.

Четыре правительства, в целях дальней
шего развития существующих контактов, 
смогут определить, в случае необходимо
сти, способы этих обменов. Последние 
должны производиться ко взаимной вы
годе договаривающихся стран в самых 
объективных и действенных условиях.

С. Министры иностранных дел четы
рех держав считают, что имеется ряд 
конкретных вопросов, относящихся к раз-

В. Министры иностранных дел четырех | витию контактов между Востоком и За
падом, которые подлежат рассмотрению 
непосредственно между заинтересованными 
странами с учетом интересов и правовых 
норм соответствующих государств.

Д. В соответствии с Директивой Глав 
правительств министры иностранных дел 
четырех держав заявляют, что было бы 
желательным учесть тот вклад, который 
могли бы внести органы и учреждения 
Организации Объединенных Наций, в соот
ветствии с принципами Устава ООН, при 
применении мер, рассмотренных настоящим 
Совещанием.

Четыре министра высказываются за 
участие в международных специализиро
ванных организациях (МОТ, ЮНЕСКО, 
ВОЗ, МСЭ и др.) всех государств, желаю
щих сотрудничать в этих организациях.

г я только в том случае, если всесторонне выступили Д. Даллес, А. Пинэ и Г. Мак- 
пересмотрим наши позиции и наши пер- | миллан. 
сиективы в послеженевском мире С ответом им выступил Молотов.

держав полагают, что является жела
тельным облегчить и расширить отноше
ния между Востоком и Западом в следую
щих областях:

a) культурный обмен, в частности, в 
области издательского дела, а также обмен 
культурными делегациями, выставками 
и др.,

b ) научный и технический обмен; уча
стие ученых в международных конгрес
сах,

c) поездки деятелей промышленности, 
сельского хозяйства и торговли,

(1) обмен между профессиональными, 
научными, техническими и артистически
ми организациями,

е) обмен как профессорами и студента
ми, так и лекторами,

* * *

После выступления В. М. Молотова со
стоялся обмен мнениями, в ходе которого 
министры трех западных держав вновь 
подтвердили свое отрицательное отноше-

ЦДСА — «А Л ЬЯ Н С ЕН »  4 :0

К О П Е Н Г А Г ЕН , 16 ноября. (ТАСС). Вче
ра команда Ц ДСА провела вторую встре
чу в Дании с футбольной командой 
клуба «Альянсен», в которой играли не
сколько игроков сборной команды страны. 
Игра проходила в быстром темпе и закон
чилась со счетом 4 : 0 в пользу ЦДСА.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

И З В Е Щ Е Н И Е
17 ноября, в 8 ч. вечера, в лектории при 

Т К  КП  Грузии (ул. Ленина, 35) состоит
ся лекция К. Каспарова на тему: «Укреп
ление мира и безопасности народов — гене
ральная линия внешней политики СССР».

СЕГОД НЯ в  ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«Горда» (в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Руставе
ли — «Тариэл Голуа» (в 8 ч. веч.); театр имена 
К. Марджанишвили — «Майя из Цхнети» (в 8 ч. 
веч.); театр имени А. Грибоедова — « К о в а р с т в о  
и любовь» (в 8 ч. веч.); .театр армянской драмы 
—-«В горах Армении» (в 8 ч. веч );  театр музко- 
медии имени В. Абашидзе — «Стрекоза» (в 8 ч. 
веч.); грузинский ТЮ З — «Принцесса Турандот» 
(в 7 ч. веч., аб. .V» 8); русский ТЮ З—«Овод* (» 
5 ч. веч.); грузинский кукольный т е а т р — «Натвряс- 
т в а л и *  (в 10 ч. утра).

4 ТБИ ЛИ ССКИ Й  ОРДЕНА  Л ЕН И Н А
< ГОСУД АРСТВЕННЫ Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  Й 
«  и БАЛЕТА имени 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ  V

17 ноября 
Д. Торадзв
18 ноября
3. Палиашвили
19 ноября 
Д. Верди

ГОРДА

АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ

РИГОЛЕТТО I
С уч. Т. Кууэнк.

А Начало спектаклей в 8 час. вечера. 4

ние к предложению, внесенному 
Советской делегацией.

сегодня

На этом утреннее заседание закрылось.

Курортное управление Тбилгорздрава извещает 
о смерти сотрудника 

Тараса Феофановича Габисония 
я выражает соболезнование семье покойного-

В. Т., И. В. Лаврентьевы с родственникаыя 
извещают о смерти 

Тараса Степановича Лаврентьева.
Гр. паних. 18 и 19 ноября, в 8 час. веч., я» 
кв. ул. Каргаретели. 3-а. Вынос 20 ноября, 
в 3 часа дня, на Петропавловское кладбиШ*-
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